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publicidades, que são de responsabilidade dos próprios anunciantes. 
É proibida a reprodução total ou parcial de textos, fotos, peças publicitárias criadas pela 

Revista Regional ou ilustrações por qualquer meio, sem prévia autorização por escrito dos 
editores (Lei de Direitos Autorais nº 9610/98).

A revista está registrada sob n° 15.367 no cartório de Registro de Imóveis,  
Títulos e Documentos e Civil de Pessoa Jurídica. 

“O Senhor é meu refúgio. Fizeste do Altíssimo a tua morada. Nenhum mal te sucederá, nenhuma  
praga chegará à tua tenda. Porque aos seus anjos dará ordens a teu respeito, para que te guardem  

em todos os teus caminhos”. (Salmos, 91). Santa Rita rogai por nós.
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gosto, como sempre, é especial para 
nós, de Revista Regional. A edição desse 
mês enfatiza o universo masculino em 
várias pautas e, obviamente, comemora 

duas datas importantes: o Dia dos Pais e o Dia do 
Advogado. Como virou tradição nesses últimos anos, 
estamos publicando novamente um caderno especial 
celebrando a data e destacando grandes nomes do 
Direito em nossa região. O 11 de agosto, para quem 
não sabe, foi escolhido como Dia do Advogado em 
homenagem à instituição das primeiras faculdades de 
Direito do país: a Faculdade de Direito do Largo de 
São Francisco, em São Paulo, e a Faculdade de Direito 
de Olinda, em Pernambuco, ambas no século XIX, 
após a independência do Brasil. A edição homenageia 
também pais da região, com depoimentos sobre a 
importância e os desafios da paternidade. Na capa, 
uma entrevista sobre cultura e, claro, paternidade 
com o ator Rainer Cadete, destaque na TV, 
atualmente na novela “Terra e Paixão”, da TV Globo. 
Regional traz ainda: a cobertura de importantes 
festas e eventos de Itu, Salto e Indaiatuba; um 
passeio artístico pelos vilarejos repletos de história 
do Centro de Portugal, região que guarda diversos 
tesouros - da cerâmica à arte urbana; em Saúde e 
Beleza, reportagem sobre a resiliência do cérebro dos 
chamados 60+, comparando a atuação impecável 
de Tom Cruise, de 61 anos, no filme “Missão: 
Impossível 7”, sob análise de um neurocientista 
da USP. E, pra fechar, uma conversa com o 
empresário João Appolinário, presidente e fundador 
da Polishop, abordando seis dicas primordiais para 
se tornar um empresário de sucesso e impulsionar 
o desenvolvimento de sua empresa. Ficou curioso? 
Confira esse e muitos outros conteúdos nas próximas 
páginas desta edição. E lembre-se: a revista não 
termina na última página, ela continua durante todo o 
mês no site e nas redes sociais. Siga a Regional!

Que Deus nos abençoe

carta do editor

A

AGOSTO

Renato Lima
Editor responsável
@revista_regional

@lima_renato

PÁG. 42

PÁG. 45

PÁG. 38 Sobre pais e advogados
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Em julho, foram inaugurados, em Itu, o Terminal Receptivo Turísti-
co, localizado no Jardim Padre Bento, ao lado da Praça dos Exage-
ros, e a Praça da Bike, no São Luiz, em frente ao shopping. O termi-
nal, viabilizado com verbas do Dadetur (Departamento de Apoio 
ao Desenvolvimento dos Municípios Turísticos), visa atender 
as excursões de visitas organizadas ao município, se tornando um 
local no qual os motoristas podem estacionar seus veículos de médio 
porte, garantindo, assim, conforto e segurança aos turistas, guias e 
demais profissionais. O espaço conta ainda com sala de descanso, 
sala de informações e sanitários. Já a Praça da Bike era uma antiga 
solicitação dos ciclistas. Construída com recursos da ordem de  
R$ 360 mil, disponibilizados pelo governo do Es-
tado, também por meio do Dadetur, a praça conta 
com bebedouros, sanitários, duchas, bancos, pergo-
lado, prancha para abdominal, rampas de acesso e 
paraciclos. A proposta é que o equipamento seja um 
dos principais pontos de parada para o ciclista que 
utiliza a ciclovia que passa ao lado e ofereça acolhi-
mento aos praticantes da modalidade. 

regionais

LEIA MAIS AQUI

LEIA MAIS AQUI

A quinta edição da HQ Fest está confirmada para o dia 16 de setembro em 
Indaiatuba. Promovido pelo Estúdio EMT e com entrada gratuita, o evento é 
destinado aos fãs de histórias em quadrinhos, HQs, Geeks e Gamers e este 
ano pretende reunir mais de 40 artistas brasileiros, entre quadrinistas e 
ilustradores. O festival, segundo o organizador Moacir Torres, proporciona 
uma experiência única ao participante, que poderá tirar fotos 
e conversar com os artistas convidados. Um dos destaques 
será a presença de Laudo Ferreira, que atua no mercado edi-
torial brasileiro há 40 anos, principalmente nos quadrinhos. 
Outro participante confirmado é o desenhista Pedro Mauro. 
Dentre as atrações da HQ Fest, no Parque Mall, haverá um 
desfile de cosplayers, que oferecerá uma premiação  
simbólica para a fantasia mais original. 

Indaiatuba terá 5º HQ Fest em setembro
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PREFEITURA DE ITU REALIZA EXPOSIÇÃO  
‘MULHERES NEGRAS NO SERVIÇO PÚBLICO’
No dia 25 de julho, em comemoração ao Dia Internacional da Mulher Negra, Latino-
-Americana e Caribenha, a Prefeitura de Itu, por meio da Secretaria de Cultura e 
Patrimônio Histórico em parceria com a Secretaria de Educação, abriu a exposi-
ção fotográfica “Mulheres Negras no Serviço Público”, uma homenagem à Cida 
Nascimento. A mostra, que ocorre no saguão do Paço Municipal e que permanece 
disponível para visitação pública, conta com fotos das funcionárias em seu local de 
trabalho, em forma de agradecimento a estas mulheres que deixam sua marca em 
suas respectivas áreas dentro do serviço público e, acima de 
tudo, que deixam um legado para a história de Itu. O objetivo é 
fomentar a identificação das mulheres, em especial das que se 
autodeclaram negras, como referência em outros patamares da 
sociedade. Representando todas as mulheres negras do servi-
ço público, Cida Nascimento, falecida em 2007, dedicou anos da 
sua vida com grande bravura e primor à educação, colaborando 
diretamente na formação de muitos cidadãos ituanos.

regionais

LEIA MAIS AQUI
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Viracopos tem melhor  
1º semestre da história 
 
O Aeroporto Internacional de Viracopos, na região, registrou o me-
lhor primeiro semestre da história na movimentação de passageiros, 
com alta de 13,08% na comparação com o mesmo período de 2022. 
Segundo a Aeroportos Brasil, concessionária que administra Viracopos, 
foram 6.236.061 pessoas embarcando ou desembarcando pelo termi-
nal de janeiro a junho deste ano ante 5.514.768 dos 
primeiros seis meses do ano passado. O crescimento 
no semestre mantém a tendência de altas seguidas 
registradas ao longo do ano passado. Viracopos 
encerrou o ano de 2022 com recorde histórico de 
movimentação de passageiros, chegando a 11,8 
milhões de pessoas. O recorde anual anterior era de 
2019, com 10,6 milhões de passageiros.
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em foco

O Boa Vista Village Surf Club, clube de surf do Boa 
Vista Village, e o Surf Lodge Residences, primeiro 
projeto residencial do empreendimento, em Porto 
Feliz, foram inaugurados no final de junho, com 

as presenças de vários campeões de surf, como o medalhista 
olímpico Ítalo Ferreira. É no complexo, onde também fica a 
Fazenda Boa Vista, que funciona a primeira praia artificial 
com ondas da região.

Além da piscina de surf, o local tem com outros amenities, 
como a praia e o spa, além de quadras de beach tennis, que 
também tiveram a sua abertura no dia 24 de junho. Já o 
Boulevard Club conta com academia, mais três quadras de 
beach tennis, duas quadras de tênis rápidas e uma de fute-
bol, já prontos, e campo de golfe 18 buracos por Rees Jones, 
Town Center, centrinho com lojas nacionais e internacionais, 
restaurantes e atrações culturais, centro de tênis, arena para 
torneios internacionais e centro equestre, que serão inaugu-
rados nos próximos meses. O empreendimento tem arquite-
tura assinada por Sig Bergamin (capa da Regional/novembro 
de 2022), Murilo Lomas e Pablo Slemenson e paisagismo de 
Maria João d’Orey.

O clube em si é composto pela piscina de surf com a tec-
nologia PerfectSwell da American Wave Machines, praia, spa, 
quadras de beach tennis e a sede do Surf Club. O Surf Lodge 
Residences, primeiro residencial entregue no empreendimento, 
com 67 unidades de frente para a piscina, já está com todas as 
suas unidades vendidas. 

Na inauguração, os convidados puderam conhecer em 
primeira mão o Boa Vista Village Surf Club, o Surf Lodge Resi-
dences e o spa, e assistir aos membros, surfistas profissionais e 
amadores, na piscina, entre eles o campeão mundial e olím-
pico Ítalo Ferreira, Stephanie Gilmore, Carissa Moore, Deivid LEIA MAIS AQUI

Praia artificial com ondas  
inaugurada na Fazenda Boa Vista
PROJETO DA PRAIA ARTIFICIAL FAZ PARTE DO BOA VISTA VILLAGE, NO COMPLEXO 
FAZENDA BOA VISTA, EM PORTO FELIZ; EM 24 DE JUNHO, PROPRIETÁRIOS E 
CONVIDADOS PARTICIPARAM DO EVENTO QUE MARCOU A INAUGURAÇÃO DESTE 
QUE É O PRIMEIRO CLUBE DE SURF DA REGIÃO

Silva, Petreson Crisanto, 
Everaldo Pato, Gabriela 
Noel, Ryan Callinan, 
Arthur Vilar, Brianna 
Cope, Reno Romeu, Isa-
bela Fiorentino, Sophia 
Medina, Bela Nalu, Mike 
Stewart, Paulo Barcellos 
e Alex Ribeiro. 

A piscina tem uma 
área de surf de 220 metros de comprimento, o que permite on-
das de até 22 segundos. O sistema é capaz de produzir diferen-
tes tipos de ondas, em tamanhos e velocidades, para atender os 
diversos tipos e níveis de prática de surfe. É possível ter desde 
as pequenas formações, para os iniciantes, até as grandes e 
pesadas ondas, perfeitas para tubos, aéreos e todas as difíceis 
manobras tão desejadas pelos surfistas profissionais. A piscina 
de surf do Boa Vista Village possui iluminação, o que permite o 
funcionamento inclusive à noite. A partir da inauguração, esses 
espaços passam a ser acessados apenas pelos membros do Surf 
Club, que devem ser proprietários de imóveis do Complexo 
Boa Vista - Fazenda Boa Vista e Boa Vista Village.

EXPANSÃO DA FAZENDA BOA VISTA
O Boa Vista Village é o empreendimento fruto da expan-
são da Fazenda Boa Vista, projeto lançado em 2007 
pela JHSF. O novo condomínio fica ao lado do empreen-
dimento e, juntos, formam o Complexo Boa Vista. O Boa 
Vista Village ocupa um espaço de mais de 3 milhões de 
metros quadrados, cercado de áreas verdes.

Praia artificial do complexo da Fazenda 
Boa Vista recebeu convidados e surfistas 

profissionais em sua inauguração
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a edição de julho, a Revista Regional trouxe o 
caderno Best Salões 2023, com a seleção dos 
principais salões de beleza da região que se 
destacam pela excelência no atendimento.

Todos os proprietários dos salões selecionados rece-
beram, no decorrer do mês, um troféu da Revista Re-
gional pela participação no Best 
2023. São eles: Paulo Furlan, 
da Equipe Paulo Furlan; Carina 
Candido, do Empório da Beleza; 
Alaina Brida, do Spazzius Cabe-
leireiros; Cleiton Peres e Vanessa 
Nieri, do NP Hair Studio/Blonde 
Hairstylist; Raquel e Mauriane 
Moura, do Feminine Hair; Mi-
chele Moreira e Ana Priscila, do 
Studio Vício Feminino; Carolina 
Florence Mori, do Florence Hair; 
e Karina Alves, do Espaço  
Karina Alves.

A entrega do troféu foi feita 
pessoalmente pelos diretores  
da Revista Regional, Zeca Almei-
da e Renato Lima, a cada um  
dos empresários em seus  
respectivos salões.

BEST SALÕES 2023
Os cabeleireiros participantes do caderno especial Best Salões de 
Beleza 2023 receberam um Troféu da Revista Regional

fotos: RENATO LIMA

N

Paulo Furlan, do salão 
Equipe Paulo Furlan

Cleiton Peres e  
Vanessa Nieri, do NP Hair 

Studio/Blonde Hairstylist
Carina Candido,  

do Empório da Beleza

Raquel e Mauriane Moura,  
do Feminine Hair

Michele Moreira e Ana Priscila,  
do Studio Vício Feminino

Karina Alves,  
do Espaço Karina Alves Carolina Florence Mori,  

do Florence Hair

especial
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circulando

A Decoratto, renomada loja de decoração 
de Indaiatuba, promoveu, no dia 29 
de junho, o lançamento de sua coleção 
“Movimento”, no Museu Fama, em Itu. 

Na ocasião, a empresária Bruna Maluf recebeu 
profissionais de arquitetura e décor de toda a 
região. Confira algumas fotos.

Decoratto  
lança coleção no 
Museu Fama

fotos: CAROL RIVIERI
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circulando

O s empresários Roberto Galdino Santos 
e Tanara Gois, da Tintas Cores & 
Sensações, receberam profissionais 
de arquitetura e construção, 

clientes e convidados para um coquetel, 
seguido de palestra, na noite de 12 de julho. 
Designer de interiores, especialista em cores 
e neuroarquitetura, Tanara Gois ministrou a 
palestra “Tintas, Cores e Suas Possibilidades”. 
Nas fotos, alguns momentos do evento.

Palestra e coquetel  
na Tintas Cores  
& Sensações

fotos: CAROL RIVIERI
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circulando

O Colégio Prudente promoveu na noite de 28 
de junho a cerimônia de encerramento do 
II Prêmio de Redação e Poesia. O evento 
reuniu corpo docente, alunos do ensino 

fundamental ao médio, imprensa e convidados. Além 
da premiação, a solenidade teve apresentações de 
dança e interpretações dos melhores trabalhos.

Encerramento do  
2º Prêmio de Redação 
e Poesia do ‘Prudente’

fotos: FELIPE RUBINATTO
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viagem

A mantes da arte têm muito a explorar em Portugal, 
seja em suas grandes cidades ou nas pequenas vilas 
repletas de história. A região do Centro, por exemplo, 
guarda diversos tesouros artísticos em seu território.

Em Aveiro, a 75 quilômetros da cidade do Porto, a Art 
Nouveau ganha destaque. Esse estilo, marcado por curvas 
impactantes, estava em alta quando Aveiro atingiu seu apogeu 
econômico, e pode ser visto em vários lugares, inclusive a bordo 
dos charmosos moliceiros, embarcações típicas que circulam 
por suas rias. Além das múltiplas construções com arquitetura 
característica, há o Museu da Arte Nova, que garante muitas 
reflexões sobre esta revolução artística.

A 15 minutos de Aveiro está Ílhavo e o fabuloso complexo 
turístico da Vista Alegre, uma das porcelanas mais cobiçadas 
do mundo. O espaço reúne fábrica, museu, loja e até um hotel 
temático. Mas é na fábrica e no museu que se pode ver de perto 
toda a história desta marca, que possui mais de cem anos, 
desde os primeiros fornos usados até o local onde as peças são 
pintadas atualmente. O cuidado e carinho com cada item são 
visíveis, e o resultado final é de tirar o fôlego.

Mais ao sul, em Caldas da Rainha, fica a fábrica da Bor-
dallo Pinheiro, que levou a arte às cerâmicas portuguesas. 
Por meio de seu talento com a argila, este renomado artista 
português do século 19 criou obras que se tornaram referência 
artística em todo o mundo. Na fábrica que leva seu nome, é 
possível ver de perto peças decorativas repletas de cor e que 
demonstram a incrível criatividade de Bordallo.

Vilarejos de Portugal para art lovers
Da cerâmica à arte urbana, essa região  
portuguesa guarda muitos tesouros culturais

Quem prefere expressões artísticas contemporâneas vai se 
encantar pela arte urbana da região, que tem obras incríveis 
espalhadas por vários destinos. No Centro de Portugal, os 
grafites misturam-se ao cotidiano das cidades, transformando a 
região em um verdadeiro festival de cores que encanta turistas 
e moradores.

Em Leiria, a 1h30 de Lisboa, pinturas de Sílvia Patrício 
ilustram os principais fatos de “O Crime do Padre Amaro”, 
clássico de Eça de Queiroz. Covilhã, por sua vez, é um verda-
deiro centro de arte urbana: por lá, muros e casas se tornaram 
telas prontas para grandes artistas, o que a levou a sediar o 
excelente Wool Festival, dedicado exclusivamente à arte urbana. 
Outros destinos que têm muito a oferecer aos amantes de street 
art são Figueira da Foz, Estarreja e Viseu. 
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Arte urbana: Igreja 
Santa Maria Maior 

em Covilhã

Arte urbana: Do artista 
argentino Bosoletti
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O CENTRO DE PORTUGAL
Considerada a mais charmosa região portuguesa, o Centro é cheio de destinos po-
pulares: Aveiro, Coimbra, Viseu, Nazaré, Óbidos, Tomar, Fátima e tantos outros. Suas 
belezas se estendem por todo o território - ocupado por 2,3 milhões de habitantes 
que têm o dom de bem receber. O Centro de Portugal possui inúmeros patrimônios 
tombado pela Unesco, um litoral que é um paraíso do surfe, aldeias históricas, gas-
tronomia riquíssima, vinhos inesquecíveis, natureza exuberante e muita cultura, que 
se somam a incontáveis motivos para uma visita. A principal cidade, Coimbra, está a 
apenas 200 quilômetros de Lisboa e a 135 quilômetros do Porto.
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Vista Alegre

Arte Nova - Aveiro

Arte Nova - Aveiro

Bordallo Pinheiro - Artista 
trabalha em uma peça 
da Fábrica de Faianças 
Artísticas Bordallo Pinheiro

Vista Alegre - Pintura 
de peças

Arte Nova - Museu da 
Arte Nova - Aveiro

Bordallo Pinheiro - Sardinhas

Arte urbana - Intervenção artística do artista 
português Halfstudio nas ruas de Covilhã
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lifestyle
por LEILA SCHUSTER
@leilaschuster

GOSTOU? Acesse o QR Code e confira o 
meu novo site. Lá tem várias dicas de 
lifestyle, todas as minhas descobertas ao 
redor do mundo e muito mais. Siga-me 
também no instagram: @leilaschuster 

QUERENDO SUMIR DO BRASIL?
Novidade no mercado imobiliário dos ricos e famosos: o roqueiro Bob Dylan 

acaba de colocar à venda sua mansão nos arredores do Parque Nacional de 
Cairngorm, no Reino Unido. O imóvel de 6 mil m², batizado de Aultmore House, 

foi construído em uma área de 97 mil m², entre os anos 1911 e 1915, mas 
recebeu um boa reforma nos anos 2000, tendo as dezenas de cômodos total-

mente repaginados. A casa principal possui 16 quartos, mas outros três chalés 
servem de apoio para os hóspedes, que, com certeza, não devem ser poucos. 
Lareiras de mármore espalhadas pela mansão, muitas salas de jogos, música 
e jantar. O roqueiro de 82 anos talvez já não tenha mais o mesmo ânimo para 

encher a suntuosa casa de campo, por isso resolveu se desfazer do refúgio. Aos 
interessados, o valor no mercado é de £2,26 milhões (cerca de R$ 13 milhões). 

OVERFASHION 
Quem viveu a juventude nos anos 90 certamente se lembrará do 
estrondoso sucesso das supermodels Cindy Crawford, Linda Evan-
gelista, Christy Turlington e Naomi Campbell. Pois bem, o quarteto 
poderoso acaba de ganhar uma série documental de quatro capítulos 
na Apple TV+, com estreia marcada para o dia 20 de setembro. “The 
Supermodels” vai mostrar detalhes da carreira destas precursoras das 
passarelas, desde o início de carreira em suas respectivas cidades, 
além de bastidores e muito glamour. Já estou super curiosa!

RETIRO NA TOSCANA
Quem mais aí fica sonhando com aquelas paisagens paradisíacas dos filmes na 
Toscana? Eu, que amo a tranquilidade do campo e o agriturismo, estou sempre à 
procura de dicas e novidades, por isso trago hoje uma sugestão para sua próxima 
viagem à Italia. Na província de Siena uma bela opção de hospedagem é a Villa Due 
SS, que dispõe de três casas para locação por temporada. Em meio à natureza, na 
charmosa comuna de Casole d’Elsa, o complexo da Villa Due SS oferece o que a 
região tem de melhor: tranquilidade, paisagens incríveis, decoração rústica, comida 
e bebida da melhor qualidade, onde a própria Vinícola Luminosità produz os vinhos 
InSSieme, AluSSinante e Podere Scaparzi, em uma propriedade de cerca de três 
séculos. Um programa e tanto para reunir a família e colecionar histórias!

PROGRAMA CULTURAL EM SÃO PAULO
Em plena era digital nada melhor do que uma imersão na história da 

imagem através da exposição “Linha do tempo da fotografia”, em cartaz 
no Museu da Imagem e do Som - MIS, onde a câmera fotográfica é a 

protagonista. A mostra apresenta os avanços e mudanças estéticas no 
que diz respeito à história da fotografia, iniciando em 1880, data da 
câmera fotográfica mais antiga da mostra, e se estende até os anos 
2000. Um dos objetos de destaque está a câmera alemã do século 
19 que pesa nada menos do que 58,8 kg! Programa super bacana, 

principalmente para a criançada que pensa que máquina fotográfica é o 
mesmo que celular. A exposição tem entrada gratuita e termina em 30 

de dezembro! O MIS fica na avenida Europa, 158, São Paulo.
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por ESTER JACOPETTI

RAINER 
CADETE

O SUCESSO DE
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R ainer Cadete é um sedutor, mas não estou falando 
de Luigi, o italiano mau-caráter da novela “Terra 
e Paixão”, que vem atraindo os olhares do público 
para a trama. Rainer é educado, sensível, inteligen-

te, divertido, está em sua maioria das vezes de bom humor, 
tem um sorriso atraente e sabe da importância de se entregar 
por completo aos personagens que interpreta. A começar por 
Visky, de “Verdades Secretas 1 e 2”, trabalho pelo qual ainda 
é lembrado carinhosamente. Carismático, conversamos sobre 
outros assuntos, como vaidade (aliás, o ator adora compartilhar 
com seus seguidores fotos e vídeos que tem tirado o sono de 
muita gente, normalmente mostrando partes de seu belíssimo 
e malhado corpo em meio à natureza). Também falou sobre a 
necessidade das políticas públicas na vida das pessoas, especial-
mente as de baixa renda, e da importância de levar conheci-
mento para a próxima geração, especialmente Pietro, seu filho 
de 16 anos. Quer conhecer mais sobre a história de vida deste 
ator que vem conquistando o coração do público? Leia a seguir 
a entrevista na íntegra.

REVISTA REGIONAL: O público ainda tem na memória o ousado Visky 
de “Verdades Secretas”, mas desta vez você surge como o vigarista 
Luigi em “Terra e Paixão”. Para o ator, como é transitar por persona-
gens tão distintos e qual a importância de variar? É um exercício de 
autoconhecimento?
RAINER CADETE: É muito importante para mim, enquanto 
profissional, experimentar lugares tão diferentes. Isso é muito 
rico para um ator, para o meu processo de investigação e 
pesquisa. E, por consequência, isso acaba interferindo na 
minha personalidade. Desbravar mundos tão diferentes e ver 
as minhas diferenças e similaridades com esses personagens 
me faz enxergar quem eu sou com mais clareza. Assim, consigo 
saber o que eu posso acrescentar da minha vida para essas 
personas e descobrir outros jeitos de se viver com elas.

Sem dúvidas, o Visky foi um personagem importante na sua carreira, 
mas você diria que foi o que te deu maior projeção? 
O Visky foi, sem dúvida, um dos maiores personagens da minha 
carreira. Foi um presente, diria eu, escrito magistralmente pelo 
Walcyr Carrasco. Construí esse personagem de uma maneira 
muito profunda, foram muitos meses de preparação, me trans-
formei fisicamente e aprendi muitas coisas a partir da ótica 
desse personagem. Muitas coisas que me ajudaram, inclusive, 
na minha vida pessoal. Ele me deu a possibilidade de mergu-
lhar profundamente em mim e de voltar com alguns tesouros 
desse mar. Até hoje, pessoas me param nas ruas para falar que 
amam o Visky. E eu também. Foi um encontro muito potente. 
Foi um momento em que colocaram uma lupa de aumento no 
meu trabalho e perceberam que sou um ator de construção, um 
trabalho que eu realizo há muitos anos no teatro de fazer vários 
personagens diferentes de mim. Com o Visky tive a oportuni-
dade de fazer na televisão também. Era muito interessante por-
que muitas pessoas, desde colegas que trabalharam comigo até 
fãs e pessoas que já acompanhavam o meu trabalho, ficavam 
impressionadas, achando que era outro ator e não o mesmo 
que tinha feito outros trabalhos, como o Dr. Rafael de “Amor 
à Vida”, por exemplo. Eu escutava todos os dias: “Nossa, não 
acreditei que era o mesmo ator”, “Como está diferente!”. Foi 
muito bacana, além de eu também ter recebido vários prêmios 
no final de “Verdades Secretas”. Todos os prêmios para os quais 
fui indicado eu ganhei para ator coadjuvante. Foi um momento 
muito especial e marcante na minha carreira.

Ao longo do tempo percebemos que as tramas procuram abordar um 
mundo de aparência, de poder, dinheiro, entre outros temas. Qual a 
importância de trazer à tona tantas questões em uma novela?
É muito importante iluminar pontos escuros e acho que a arte, 
mesmo a de entretenimento, pode sim iluminar pontos pouco 
discutidos na sociedade e fazer com que a gente desenvolva esse 
diálogo, essa reflexão e essa transformação que a arte se propõe 
a contribuir. Por isso é muito importante trazer assuntos como 
esses e questionar essa nossa sociedade hipócrita, que tem um 
abismo entre o ser, parecer ser e querer ser. Então acho muito 
bacana participar de uma obra que traz tantas questões à tona.

Por ser um universo totalmente diferente do seu, já que estamos 
falando de um vigarista, um sedutor, é muito mais divertido para o 
ator viver esses personagens? 
A gente acaba se divertindo na investigação e na pesquisa de 
qualquer personagem que fazemos. E a construção diária, de de-
dicação extrema, de abraçar os pormenores dessa persona e fazer 
de forma mais leve possível é o que torna esse processo mais rico.

Rainer, você é um ator que começou no teatro. Ir para a TV foi algo 
planejado ou aconteceu naturalmente na sua carreira?
Então, eu comecei no teatro experimental de Brasília. Sou fruto 
de políticas públicas. Venho de uma infância humilde, a gente 
não tinha condições de pagar um curso de teatro. E essas ini-
ciativas do governo de educação continuada, tanto na área das 
artes quanto em outras áreas, foram muito importantes para 
mim. Muitos amigos da minha infância se envolveram com coi-
sas ilícitas, foram mortos pela polícia ou ficaram pelo meio do 
caminho. Então, eu acredito que o teatro que conheci através 
dessas políticas públicas salvou a minha vida. Desde que eu 
pisei no palco pela primeira vez, eu soube que era isso o que eu 
queria. Esse exercício de ser o outro me tornava cada vez mais 
eu. Eu amo a minha profissão. Acredito que existem diferen-
ças técnicas entre TV, teatro e cinema. Mas acredito também 
que dá para fazer um pouco de teatro na TV, um pouco de TV 
no cinema, um pouco de cinema no teatro… Acredito muito 
nesse corpo multifacetado, que se expressa em vários canais 
diferentes. Então, eu me considero um ator de todas essas 
plataformas. E ainda um ator interessado em explorar outras 
plataformas que possam vir a existir - como foi na pandemia, 
que eu fiz uma peça online da minha casa. Foram maneiras de 
continuar existindo artisticamente. Sou muito motivado por 
essa inquietação de trabalhar o meu corpo e as minhas emo-
ções. A primeira peça que eu fiz foi “Revolução da América do 
Sul”, do Augusto Boal. Uma peça que tem um cunho comple-
tamente político e foi muito importante para a minha formação 
como pessoa. E a segunda peça que eu fiz foi inspirada no “The 
Wall”, do Pink Floyd, que fizemos dentro de uma companhia 
que experienciava o fazer teatral como um todo. Então, a gente 
ouvia o The Wall e a partir dessa obra a gente construía textos, 
cenas, figurinos… Unia o espetáculo inteiro, tendo a oportu-
nidade de passar por todos esses lugares - como o de autor, 
diretor, figurinista, caracterizador, produtor. Isso foi uma base 
muito legal que eu tive no Espaço Cultural Renato Russo, com 
a direção da Adriana Lodi, em Brasília.

Muitos atores que gostam de teatro, fazem pelo amor à arte, já que a 
remuneração não é tão gratificante quanto os trabalhos na TV. Qual a 
sua visão sobre este tema?
Vivemos num país com imensas diferenças sociais e ir ao teatro 
não faz parte da cultura da grande maioria dos brasileiros. 

“...o teatro que conheci através das políticas públicas 
salvou a minha vida. Desde que eu pisei no palco pela 

primeira vez, eu soube que era isso o que eu queria!”
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Porém, o teatro é uma das mais poderosas armas de transfor-
mação social, ele reflete seu tempo, e por isso é tão fundamental 
que se lute por sua existência.

Recentemente você postou uma foto nas redes sociais, em que apa-
rece nu, e causou burburinho, foram quase 2 mil comentários, tanto 
de homens quanto de mulheres. Como você lida com a vaidade? 
A vaidade é um sentimento humano, gosto de valorizar quali-
dades minhas e ao mesmo tempo amo tê-las reconhecidas pelos 
outros. Mas não deixo que isso seja guia da minha vida ou do 
meu trabalho.

Rainer, podemos dizer que a pandemia chegou ao fim, embora o 
vírus da covid não tenha sido erradicado, mas controlado. Diante da 
situação que enfrentamos, em que muitos morreram, você passou a 
olhar a vida de outra forma?
Com certeza. A pandemia nos deu a oportunidade de perceber 
o que é realmente fundamental, como a vida, a saúde, o espíri-
to de coletividade. Não acredito que tenha sido possível passar 
por essa circunstância planetária sem ter vivido algum tipo de 
transformação.

Aliás, além de atuar você também tem investido na carreira de 
cantor. Como surgiu esse novo álbum “Leves e Reflexivas” e em que 
momento você percebeu que tem talento também para a música?
Houve um agente de transformação na minha vida, sim. No 
auge do enclausuramento, em que eu estava na minha casa 
com o meu filho, fiquei pensando o que eu gostaria de fazer que 
não tinha feito ainda. E me veio muito forte essa história com a 
música. O primeiro palco que eu pisei foi cantando, ao lado da 
minha irmã Sandra numa igreja. A gente chegou a cantar em 
alguns casamentos. E durante a vida fiz alguns musicais, mas 
as artes cênicas acabaram me absorvendo mais intensamente. 
Na pandemia, eu voltei a estudar música, comecei a conversar 
com o Renato Luciano, com a Cibelle Hespanhol e comecei a 
compor. A gente fez várias músicas, e aí surgiu o projeto “Leves 

e Reflexivas”, que é o meu duo musical com o Renato. Sempre 
refletimos sobre coisas que a gente tem vontade de falar, mas 
de maneira leve. Temos dois clipes - um que fala sobre mascu-
linidade e outro sobre hierarquia. Tenho o maior orgulho desse 
projeto, gostaria de fazer turnê, cantar ao lado do Renato. Assim 
que eu tiver tempo, irei fazer. E essa coisa de ter trabalho auto-
ral, de escrever, de ter a ideia do clipe, correr atrás para gravar, 
produzir, me excita bastante, me deixa muito feliz. Acredito que 
é só o início de uma longa história de amor com a música.

De que maneira você encara o movimento feminista e como é ser 
responsável por levar esse conhecimento para a próxima geração, já 
que você é pai do Pietro, um menino em construção?
Todo mundo que acredita na igualdade de direitos entre 
homens e mulheres é feminista. Eu acredito nisso com muito 
orgulho. A melhor forma de ensinar aos filhos é através do 
exemplo. Costumo brincar falando que o Pietro é meu coração, 
que bate fora do meu corpo.  Minha linguagem com ele é fluida 
no afeto. O afeto, respeito e o amor são revolucionários. A res-
ponsabilidade de ter um filho me faz buscar sempre o melhor 
de mim.

Para concluir, eu gostaria de saber se você está envolvido em mais 
algum projeto, além da novela da Globo, que será lançado no cinema, 
teatro ou streaming? Ou você prefere se dedicar exclusivamente a 
um trabalho de cada vez?
Poder me dedicar exclusivamente a um trabalho garante a ele 
uma qualidade diferente. Sou inquieto, gosto de transitar, mas 
estou feliz em poder me dedicar apenas ao Luigi neste momen-
to. Ah, também acabei de lançar a música “Farinha do Mesmo 
Saco” em todas as plataformas digitais, com clipe, e gostaria 
muito que todos pudessem ouvir e ver essa mensagem. A gente 
é igual porque somos diferentes. E percebendo e respeitando 
essa diferença, a gente vai caminhar com a humanidade. Essa 
música traz essa reflexão que eu gosto, de perceber que somos 
diferentes, mas que todo mundo tem o seu lugar.

capa

Ensaio com o fotógrafo Faya
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“A melhor forma de ensinar 
aos filhos é através do 

exemplo. Costumo brincar 
falando que o Pietro (seu 
filho) é meu coração, que 
bate fora do meu corpo” 

Como Luigi na novela 
“Terra e Paixão”
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om o mercado empresarial em constante evolução, 
empreendedores buscam, frequentemente, inspiração 
e estratégias para impulsionar o crescimento de seus 
negócios. Nesse contexto, João Appolinário, presiden-

te e fundador da Polishop, marca que é referência no varejo 
nacional e mundial, além da maior empresa omnichannel do 
Brasil, emerge como um exemplo inspirador de sucesso em-
presarial. Assim, empresários de todos os setores têm a opor-
tunidade de seguir os passos dele e levar seus negócios a novos 
patamares de sucesso.

Pensando em ajudar empreendedores iniciantes de diversos 
setores, Appolinário, que também é “tubarão” do Shark Tank 
Brasil, com base nas experiências e lições aprendidas ao de-
correr de sua carreira, recomenda algumas práticas essenciais, 
com abordagem assertiva e orientada para resultados, a fim de 
impulsionar o crescimento e a rentabilidade da empresa. 

empresário de sucesso

João Appolinário ensina como 
alavancar o seu negócio
Presidente e fundador da Polishop aborda seis dicas primordiais para se tornar um 
empresário de sucesso e impulsionar o desenvolvimento de empresas

Confira, a seguir, quais são elas: 
 

1. SAIBA VALORIZAR SEU TEMPO:
Em decorrência das diversas demandas que o empreendedo-
rismo impõe, é comum que os empresários sintam necessidade 
de mais horas em seu dia a dia. No entanto, de acordo com 
Appolinário, compreender como administrar o tempo de ma-
neira assertiva é um fator determinante no mundo dos negócios 
e pode ser o diferencial para o sucesso de uma empresa. “O que 
diferencia um empreendedor iniciante de um mais experiente é a 
forma como ele valoriza seu tempo. Compreender quais deman-
das são mais importantes e escolher, logicamente, as reuniões 
as quais irá participar são exemplos de como colocar isso em 
prática. Então, é preciso saber administrá-lo e disponibilizá-lo 
para as pessoas certas, pois é isso que faz a total diferença ao 
final de um dia para um empresário de sucesso”, explica. 
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João Appolinário 
durante entrevista
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2. TOME DECISÕES PENSANDO NO FUTURO:
Uma prática recorrente no dia a dia de um empresário é a 
tomada de decisões. A todo momento, ele precisa fazer escolhas, 
visando o melhor para a própria empresa. “Não adianta in-
vestir pensando que o retorno será imediato e, por isso, é muito 
mais vantajoso tomar decisões com uma visão de futuro e de for-
ma racional”, comenta o CEO. Dessa forma, ter sabedoria para 
escolher os melhores caminhos, projetando resultados positivos, 
é essencial para alcançar o verdadeiro sucesso profissional.
 
3. ENTENDA QUE PERDAS E ERROS FAZEM PARTE 
DA JORNADA E LIDE COM ISSO:
Por mais que os empresários tentem evitar, ao máximo, cometer 
erros, é inevitável que eles aconteçam uma hora ou outra. Po-
rém, compreender que prejuízos e deslizes fazem parte da jor-
nada de um CEO é de extrema importância para o crescimento 
de um negócio. “Não vale a pena ficar desanimado e triste por 
causa de perdas ou decisões erradas, já que elas sempre estarão 
presentes. Então, veja essas situações como uma oportunidade 
de aprendizado e lide com isso o mais rápido possível para 
seguir em frente”, ressalta Appolinário. 
 
4. COMPREENDA QUE MUDAR DE OPINIÃO É NORMAL:
De acordo com a ciência, um adulto toma, em média, 35 mil 
pequenas decisões ao decorrer de um dia. Dessa forma, mudar 
de opinião é extremamente normal, principalmente quando se 
trata de pessoas em cargos de gerência, já que as circunstân-
cias e situações estão em constante movimento. “A coisa que 
um empresário mais faz é mudar de opinião. Ninguém pensa 

do mesmo jeito para sempre e isso é até bom para conseguir se 
desenvolver e continuar inovando. Então, não se julgue por mu-
dar de opinião ou voltar atrás em alguma decisão. Na verdade, 
encare essas mudanças como novas oportunidades benéficas 
para o seu negócio”, esclarece. 
 
5. ERRE RÁPIDO, APRENDA E COMETA ERROS NOVOS:
Um receio constante de muitos empresários, principalmente os 
que estão começando um novo negócio agora, é o de tomar de-
cisões erradas. Porém, para que uma empresa alcance o sucesso, 
é necessário que erros aconteçam, pois o líder precisa saber o 
que funciona ou não para seu determinado nicho. “Quanto 
mais rápido um empresário errar e aprender com esse erro, mais 
fácil será tomar decisões no futuro, já que ele sabe o que fazer 
e o que não fazer. Acertos só acontecerão se houver tentativas. 
Então, erre, aprenda e cometa novos erros”, afirma o “tubarão” 
do Shark Tank Brasil. Ou seja, tenha em mente que o erro não 
pode ser uma prática recorrente, mas que ele é essencial para o 
desenvolvimento de todos os envolvidos, inclusive o da empresa. 
 
6. NÃO SE ESQUEÇA DO OTIMISMO:
Por fim, o fundador afirma que um empresário de sucesso 
precisa ser racional e objetivo, afinal, tais características irão 
permitir a evolução contínua da empresa, mas que o otimismo 
nunca deve ser deixado de lado, já que isso servirá de motiva-
ção para seguir em frente no mundo dos negócios. “Um em-
preendedor pessimista nunca vai chegar ao sucesso, pois nunca 
verá suas vitórias e novas oportunidades. Então, pense positivo 
e busque por coisas boas”, finaliza o CEO. 
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APRESENTA

Em homenagem ao  
Dia do Advogado, 

celebrado em  
11 de agosto,  

Revista Regional traz 
este caderno especial 

com perfis de diversos 
profissionais que se 
destacam na região

ESPECIAL 
ADVOGADOS
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foto: FELIPE RUBINATTO

advogados

ALR – Araújo, Lima & Roldan Sociedade de Advo-
gados é uma firma de advogados voltada ao Direito 
Empresarial, devidamente registrada sob a OAB/SP 
nº 23.519, localizada em Itu, mas que possui clientes 

em todo o Brasil e no exterior.
“Nesta edição comemorativa ao Mês dos Advogados, primei-

ramente saudamos todos os colegas que labutam arduamente 
em prol da Justiça. A ALR orgulha-se de ter em sua equipe gran-
des profissionais do Direito das mais diversas áreas para ofertar 
tanto nas ações judiciais quanto no Direito preventivo uma 
cobertura que permita que os colaboradores, diretores e sócios 
dediquem-se ao negócio, tendo segurança e respaldo jurídico 
no dia a dia”, explicam os sócios-fundadores Dr. Damil Carlos 
Roldan, Dr. Giovanni Silva de Araújo e Dr. Fábio Ribeiro Lima.

Como sempre destacam aos seus associados, “problemas 
não têm dia, local ou horário para acontecer”, por isso, atuam 
24 horas por dia, todos os dias do ano, oferecendo segurança 
aos vários setores das empresas, muitas das quais, também 
atuam 24 horas por dia.

Além das usuais questões de cobranças, contratos, orien-
tações trabalhistas, adaptações às novas legislações, como a 
Lei Geral de Proteção de Dados, entre outras, a equipe busca 
sempre as melhores e mais novas teses, sempre com solu-
ções modernas e eficazes, principalmente nos dois “grandes 
vilões” do Direito Empresarial, o Direito do Trabalho e o 
Direito Tributário. 

“Assim, traçando um estilo técnico, porém sempre combati-
vo na defesa das empresas que fazem parte de nosso portfólio, 
judicialmente buscamos recuperações fiscais e minimização 
das condenações trabalhistas. Contudo, o maior diferencial é 
o trabalho de inserção na ‘vida’ da empresa, onde através de 
compliance e análises minuciosas, apontamos situações de risco 
e ofertamos a melhor orientação”, observam.

“Por fim, no Mês da Advocacia, fica aqui o nosso 
agradecimento aos nossos clientes, dos mais diversos segmentos 
por todo o Brasil, dentre eles, prestadores de serviço, comércio, 
indústrias, empresas do ramo imobiliário, incorporadoras, 
construtoras, empresas do ramo automobilístico e tantos outros, 

ALR
Araújo, Lima & Roldan
Sociedade de Advogados
Muito mais que uma grande equipe

Os sócios Giovanni Silva de 
Araújo, Damil Carlos Roldan e 

Fábio Ribeiro Lima

A
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Equipe de sócios e colaboradores 
do Escritório ALR

pela confiança em nosso trabalho, pela confiança 
numa nova forma de gerir juridicamente a vida da 
sua empresa, a vida de seus colaboradores e suas 
vidas”, finalizam os sócios-fundadores.

OS SÓCIOS FUNDADORES:
- Damil Carlos Roldan, procurador do  
município de Itu(*):
Formado em 1997, registrado na OAB/SP 162.913, 
especialista em Direito Público, Direito Administra-
tivo e Direito Constitucional, foi professor univer-
sitário, coautor da obra de Direito, tendo estudos e 
teses aplicados na prática no campo da Conciliação 
Tributária, em Processos de Execução Fiscal e em 
Direito Empresarial.

- Giovanni Silva de Araújo:
Procurador do Município de Itu(*), formado em 
2002, registrado na OAB/SP 349.848, especialista 
em Direito Público, Direito Médico e MBA em Gestão 
Tributária pela USP/ESALQ. Advogado atuante em 
processos contenciosos nos Tribunais de Justiça e nos 
Tribunais Superiores.

- Fábio Ribeiro Lima: 
Advogado, formado em 2014, registrado na OAB/
SP 366.336, especializado em Direito e Processo do 
Trabalho pela PUC/Campinas, foi assessor jurídico 
na Procuradoria de Itu e assessor parlamentar na 
Câmara dos Deputados na 55ª legislatura; atua 
fortemente em Direito Eleitoral, Direito Desportivo, 
Direito do Trabalho e Licitações.

(*) Na forma do artigo 30, inciso I, do  
Estatuto da Advocacia.

Rua Rio de Janeiro, 96 - Bairro Brasil - Itu/SP
 (11) 2429-7677

 @alr_sociedade_de_advogados
 www.alradvogados.com

 contato@alradvogados.com
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texto: RENATO LIMA
foto: FELIPE RUBINATTO
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esde a infância, as profissões ligadas ao Direito sem-
pre despertaram curiosidade e admiração na Dra. 
Nathalia Marra Nascimento. Quando chegou o mo-
mento de se decidir por um curso universitário, não 

teve dúvida! Em 2014, sonho realizado: graduação em Direito 
pelo Centro Universitário Nossa Senhora do Patrocínio (Ceu-
nsp) e, em 2022, conclusão de sua pós-graduação em Direito 
Processual Civil Contemporâneo, na mesma instituição.

Nathalia conta que para definir a advocacia como profissão 
“foram determinantes a possibilidade de dar voz às pessoas 
em situações em que elas não poderiam falar por si e contribuir 
para a defesa dos seus direitos, além do extenso leque de atua-
ção que o curso abria, revelando um horizonte com inúmeras 
possibilidades.”

Ainda em 2014, quando cursava o último ano da gradua-
ção, ela passou no exame da Ordem dos Advogados (OAB) e co-
meçou a atuar na advocacia, inclusive atendendo pelo convênio 
com a Defensoria Pública do Estado de São Paulo. A própria 
demanda do dia a dia trouxe a ela múltiplas áreas de atuação 
e hoje conta com nove anos de experiência em diferentes áreas 

do Direito, como Direito Civil, Família e Sucessões; Trabalhis-
ta (com prestação de serviços tanto ao trabalhador quanto às 
empresas reclamadas); Direito Criminal (incluindo defesa em 
plenário do júri); assessoria consultiva e administrativa, desde 
os primeiros atendimentos até final decisão em instâncias supe-
riores, se necessário. 

- DIREITO CIVIL EM GERAL – atua em ações possessórias, 
defesa de patrimônio, cobranças, execuções de títulos extraju-
diciais, defesa de devedores de qualquer natureza, elaboração e 
análise de contratos, tudo que envolve a vida civil em geral;

- DIREITO DE FAMÍLIA E SUCESSÕES – divórcios, reco-
nhecimento e dissolução de união estável, regulamentação de 
guarda de menores, alimentos, visitas, toda e qualquer matéria 
envolvendo o Direito em Família, inventários, planejamento 
sucessório, etc.

- DIREITO CRIMINAL – atua na defesa desde a fase inicial 
na delegacia até final decisão em instâncias superiores, de 

D

Com nove anos 
de experiência em 
diferentes áreas do 
Direito, Dra. Nathalia 
atua em Direito Civil, 
Família e Sucessões, 
Direito Trabalhista e 
Direito Criminal

Dra. Nathalia 
Marra 
Nascimento
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todos os crimes tipificados no Código Penal, incluindo defesa no 
plenário de júri, procedimento de rito especial, acompanhamento 
de execução de penas e progressão de regime.

- DIREITO TRABALHISTA – experiência tanto na busca dos 
direitos dos trabalhadores como na defesa de empregadores, 
acompanhamento até final decisão, incluindo todos os proce-
dimentos, como perícias e na esfera administrativa, oferecendo 
orientação preventiva às empresas e as defendendo junto a órgãos 
não judiciários, como o Ministério do Trabalho.

Seguindo a tendência da informatização do sistema jurídico 
na pandemia e nesse pós-pandemia, o escritório de Dra. Nathalia 
atende de forma híbrida, com atendimentos on-line e presenciais. 
“Enquanto profissional, é minha obrigação estar apta a conciliar 
o digital e o presencial e me coloco à disposição das autoridades 
competentes para realizar os atos administrativos e processuais da 
melhor forma para a solução do conflito, sem preferência pessoal, 
zelando sempre para que a forma procedimental seja adequada a 
cada caso, e para que o direito do meu constituinte não possa vir a 
ser lesado pela escolha do procedimento”, observa.

Para ela, a digitalização de grande parte dos procedimentos 
jurídicos traz vantagens e desvantagens: “Perde-se no contato 
interpessoal presencial, faz-se necessário o constante aperfeiçoa-
mento dos sistemas digitais dos Tribunais em geral, ao passo em 
que se ganha muito em otimização de tempo dos profissionais 
envolvidos, além do aspecto emocional, já que a maioria dos 
clientes relata se sentir constrangida com o ambiente dos fóruns 
e Tribunais, e mais confortável com os atos na forma digital, que 
ainda evita o contato direito e pessoal com a parte adversa, muitas 
vezes desconfortável para ambas”, completa Dra. Nathalia.

Dra. Nathalia Marra Nascimento
OAB/SP 356.802

Rua Wilson Leite Gomes, 97, Sala 06,  
Itu Novo Centro, Itu
  (11) 94009-3245

 @adv_nmn
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om 15 anos de atividade e excelência, o escritório José 
Carlos Clementino Sociedade de Advocacia, em Itu, 
atua nas áreas de Direito Previdenciário, Trabalhista, 
Empresarial, Cível, Família e Sucessões, sempre bus-

cando cumprir os objetivos dos seus clientes, por meio de um 
planejamento eficaz, organizado, com conhecimento jurídico e 
profissionais qualificados. 

Para isso, o escritório conta com uma competente equipe 
de advogados associados, que mantém o alto desempenho, em 
um trabalho transparente, com resultados positivos, almejan-
do sempre a satisfação dos parceiros e clientes e também dos 
profissionais jurídicos. 

À frente da equipe está o Dr. José Carlos Clementino, 
que exerceu a carreira acadêmica por 23 anos no Centro 
Universitário Nossa Senhora do Patrocínio (Ceunsp), em Itu, 
e atua nas diversas áreas do Direito, inclusive com parceria no 
Direito Penal. É formado em Direito pela Faculdade de Direito 
de Itu (Faditu), com especialização em Direito Processual Civil, 
Direito Processual do Trabalho e Docência do Ensino Superior.  

Um dos destaques do escritório é a responsabilidade social 
que é exercida por toda a equipe. Um diferencial que tem início 
pelo canal de atendimento por meio do WhatsApp corporativo, 
onde o cliente é rapidamente atendido pela equipe de advoga-
dos. “Optamos em exercer a responsabilidade social por adoção 

Dr. José Carlos Clementino
OAB: 270629

Endereço: rua Pedro de Paula Leite, 482, Centro - Itu
 (11) 2429-5171
 (11) 991299753

 clementino.itu@gmail.com
 ClementinoAdvocacia

 clementinoadvocaciaitu
 clementinoadvocacia.com.br

José Carlos Clementino  
Sociedade de Advocacia

C de práticas baseadas em relacionamento ético e transparente, 
que possibilitam ao escritório ser um ator social importante. 
Além do atendimento personalizado, adotamos a orientação 
jurídica individual e a grupos e movimentos sociais e aulas de 
cidadania. Lembrando que a responsabilidade social sempre 
deve ser exercida com respeito à diversidade, promovendo a 
redução das desigualdades”, afirma Dr. José Carlos Clementino.

foto: FELIPE RUBINATTO

advogados

Um dos destaques do escritório é a responsabilidade social que é exercida por toda a equipe
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ormada pela Faculdade de Ciências Econômicas de 
Campinas (FACAMP) e pós-graduada em Direito 
Imobiliário Aplicado “Lato Sensu” pelo Centro Uni-
versitário UniDomBosco em parceria com a Escola 

Paulista de Direito (EPD), Dra. Rubia Helena Milioni Bravo 
atua em diversas áreas do Direito, com ênfase para o ramo do 
Direito Imobiliário e Registral, mas também em Direito Civil, 
como Direito Contratual, Família e Sucessões, Direito Empre-
sarial, com vasta experiência em regularização de imóveis e 
inventários. 

Dra. Rubia afirma a importância da contratação de um 
advogado especializado em Direito Imobiliário em tempos da 
valorização do mercado de imóveis. “Os negócios imobiliários 
são complexos e demandam uma análise profunda de docu-
mentos, viabilidade, realidade atual do mercado, pertinência do 
negócio naquele momento e legalidade, ou seja, o negócio deve 
ser seguro para quem contrata e registrável perante os cartórios 
e órgãos públicos. E para garantir isso, somente um advogado 
especialista na área e realmente atuante no ramo”, explica.

Em paralelo às atividades do escritório, Dra. Rubia coor-
dena o departamento jurídico da imobiliária Milioni Imóveis, 
de propriedade de seus pais e estabelecida em Salto há mais de 
três décadas. Ela exerce a atividade da advocacia, atendendo 
pessoalmente os interesses da imobiliária e de seus clientes, 
sempre primando pela satisfação e obtenção de resultados pela 
ética e pela justiça. 

Atualmente, algumas imobiliárias já contam com um 
departamento jurídico interno, a fim de atender o cliente de 

RUBIA HELENA MILIONI ADVOCACIA
Dra. Rubia Helena Milioni Bravo – OAB/SP 349.318

Rua Prudente de Moraes, 52/58, Centro, Salto
  (11) 4029-4625 e (11) 99482-9866

 rhmilioni@hotmail.com

Rubia  
Helena 
Milioni 
Advocacia

F uma forma completa, mas no Interior, em cidades menores, 
nem todas disponibilizam esta opção. Neste caso, é primordial 
o acompanhamento de um advogado especializado durante o 
processo de compra e venda de imóveis. 

“Ter um departamento jurídico interno traz um grande 
diferencial, pois o cliente se vê em um ambiente seguro e com 
todo um suporte para auxiliá-lo nas mais diversas dúvidas 
que surjam naquela contratação e naquele caso específico de 
locação, compra e venda, permuta, regularização de documen-
tos, entre outros. Hoje vemos o quão imprescindível é, para o 
bom funcionamento de uma imobiliária, ter um departamento 
jurídico próprio, que atue diretamente ligado à imobiliária e 
aos negócios do dia a dia. E certamente dando mais solidez nos 
negócios imobiliários e nos casos jurídicos”, ressalta. 

foto: FELIPE RUBINATTO

advogados

Dra. Rubia destaca 
a importância da 
contratação de um 
advogado especializado 
em Direito Imobiliário
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escritório Dr. João de Sousa Filho, com mais de 40 
anos de atuação em Salto, é voltado à prestação de 
serviços advocatícios e consultoria jurídica, inclusive 
preventiva, com foco no Direito Civil e Empresarial. 

Também atua nas áreas do Direito de Família e Sucessões, 
Direito Tributário, Direito do Trabalho e Direito Previdenciá-
rio, além de atuações relacionadas ao patrocínio de ações e ao 
Código de Defesa do Consumidor.

Com extrema competência estão à frente do escritório os 
advogados dr. Juliano Hyppolito de Sousa e dra. Sheila Hyppo-
lito de Sousa, que possuem uma equipe de profissionais par-
ceiros, comprometidos e pautados por concepções e princípios 
éticos, voltados sempre a oferecer as melhores soluções jurídicas 
aos clientes.

Dr. Juliano, atual presidente da subseção da OAB (Ordem 
dos Advogados do Brasil) de Salto, está no escritório desde 1994, 
quando desempenhou a função de estagiário. É formado em 
Ciências Jurídicas e Sociais pela Pontifícia Universidade Católica 
de Campinas (Puccamp) e passou a atuar como profissional 
de Direito. É especialista em diferentes ramos dessa área, com 
pós-graduações em Direito Processual Civil e em Direito Consti-
tucional, ambas pela Puccamp, bem como em Direito Previden-
ciário pela Faculdade Inesp – Êxito Proordem Campinas. 

Dra. Sheila ingressou à equipe do escritório em 2015. É 
formada em Ciências Jurídicas e Sociais pelo Centro Universi-

JSF ADVOCACIA
Dr. Juliano Hyppolito de Sousa 

OAB-SP 163.451
Dra. Sheila Mara Hyppolito de Sousa 

OAB-SP 426.291

Rua 9 de Julho, 387 - Centro, Salto
 (11) 4021-2244

 www.jsfadvocacia.com.br
 juliano@jsfadvocacia.com.br

 @julianohyppolito
 @julianohyppolito
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foto: FELIPE RUBINATTO
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O tradicional escritório 
de advocacia saltense 
possui mais de quatro 
décadas de fundação

tário Nossa Senhora do Patrocínio (Ceunsp), além da primeira 
graduação em Administração de Empresas pela Universidade 
de Sorocaba (Uniso). Tem se destacado na advocacia, atuando 
na área de assessoria jurídica e administrativa para diversos 
condomínios e também em Direito do Trabalho.

JSF ADVOCACIA: 
Dr. Juliano Hyppolito  
de Sousa e Dra. Sheila 
Mara Hyppolito de Sousa
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ocalizado em uma das áreas de maior expansão da 
cidade de Itu, Rodrigo Tarossi Sociedade de Advoga-
dos situa-se muito próximo à Prefeitura Municipal, no 
Itu Novo Centro.

Com mais de 20 anos de expertise, devidamente registrado 
na OAB/SP sob o n°13.013, Rodrigo Tarossi Sociedade de Ad-
vogados emprega uma política de trabalho moderna, com en-
foque na advocacia preventiva e humanizada, compreendendo 
que sua atuação ultrapassa a mera representação processual.

Com estrutura física e tecnológica adequada, aliado  
a material humano preparado, o escritório possui  
capacitação para defender os interesses de seus clientes  
de forma plena e intensiva. 

Coordenados e supervisionados pelo sócio proprietário, 
Dr. Rodrigo Tarossi, os membros da equipe são plenamente 
capacitados para atuação nas áreas de Direito Civil, Direito do 
Consumidor, Direito do Trabalho, Direito Previdenciário, Direi-
to Empresarial, além das mais diversas ramificações das áreas 
centrais de atuação, dentre as quais o Direito Digital, o Direito 
Médico e o Direito Médico Veterinário. 

Há ainda a constante preocupação em estimular o aperfei-
çoamento acadêmico da equipe, com a realização de pesquisas, 
seminários, palestras e especializações.

Respeito aos colegas, aperfeiçoamento contínuo, cultivo e 
dedicação aos clientes são alguns dos princípios que levaram o 
escritório a atingir alto índice de fidelização de clientes.

Para mais informações, visite o site: 
 www.rodrigotarossi.adv.br

Rodrigo Tarossi  
Sociedade de Advogados
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Além dos profissionais lotados em sua sede, possui parceiros 
coligados que permitem a atuação do escritório nas mais diver-
sas áreas do Direito, em qualquer instância ou tribunal, sempre 
atendendo a necessidade dos seus constituintes. 

O escritório está sediado na rua Francisco Benedito da 
Silveira, 27, Itu Novo Centro, Itu. Telefones: (11) 4013-4731 e 
(11) 97296-2644. Para mais informações, visite o site  
www.rodrigotarossi.adv.br  e os canais de comunicação:  
Facebook @rodrigotarossi ; Instagram @advocaciatarossi ; 
Twitter @AdvocTarossi .

foto: CAROL RIVIERI

advogados
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om nova sede em Salto e outra localizada na capital 
paulista, o escritório Graziela Costa Advogados é 
referência em Direito à Saúde, com atuação nacio-
nal no auxílio das famílias que buscam o direto à 

assistência médica. 
Atualmente, cerca de 70% da demanda está relacionada à 

busca jurídica por tratamento médico, medicamento de alto 
custo, assistência terapêutica a crianças e adolescentes autistas, 
liminar para realização de procedimento cirúrgico, indenizações 
por erro médico, home care e revisão do valor da mensalidade 
de plano de saúde. O escritório também atua na área Previden-
ciária, Trabalhista, Consumidor e Direitos Humanos.

À frente do escritório está a advogada Dra. Graziela Costa 
Leite, que lidera uma equipe de colaboradores, entre advoga-
dos e estagiários. “O Direito à Saúde beneficia desde crianças a 
idosos, não há idade, nem sexo, raça ou condição social. Nossos 
clientes sempre nos procuram para solucionar demandas que 
garantam a proteção do bem maior, que é viver dignamente. 
Para nós, o Direito à Saúde não se resume aos processos, é algo 
que tornou-se missão da nossa equipe para permitir a garantia 
do direito à vida de nossos clientes”, afirma.

O escritório atua em todo o território brasileiro e acredita 
que a maior parte dos seus processos é para medicamentos im-
portados não inseridos ao rol do SUS. Há também ações para 
próteses, fornecimento de cadeira de rodas, terapias ABA para 
crianças autistas, home care para idosos e pessoas com doenças 
com comprometimento respiratório. 

Graziela Costa Advogados

C Para ampliar e melhorar ainda mais o atendimento dos seus 
clientes, o escritório tem uma nova sede, em Salto, na rua Ma-
rechal Deodoro. Dra. Graziela fez questão de investir em tec-
nologia com salas equipadas com TV, processadores de dados 
mais modernos, sala de audiência com audiovisual padronizado 
e sala de espera para testemunhas, buscando sempre utilizar o 
avanço tecnológico em parceria com a advocacia social.

foto: FELIPE RUBINATTO
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Para ampliar e melhorar ainda mais o atendimento dos seus clientes, 
o escritório tem uma nova sede em Salto

Dra. Graziela Costa Leite - OAB-SP 303.190

Unidade I: rua Marechal Deodoro, 517 - Salto
  (11) 4021-9048 / (11) 9 3225-1697

Unidade II: Av Paulista, 777 - 15° Andar 
Bela Vista - São Paulo/SP     (11) 4021-9048

 costa-graziella@hotmail.com
 www.grazielacostaadv.com.br

 @grazielacostaadv
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om sede no Sky Towers Office, um 
dos principais edifícios corporati-
vos de alto padrão de Indaiatuba, 
o escritório Plaça Advocacia & 

Consultoria se destaca na região com um 
atendimento totalmente personalizado, que 
preza pela excelência em todos os detalhes. 

À frente do escritório está o Dr. Guilherme Plaça Pinto, com 
atuação voltada ao Direito Empresarial, Tributário e Bancário, 
além de orientação jurídica como forma preventiva. Formado 
em Direito pelo Centro Universitário Nossa Senhora do Patro-
cínio (Ceunsp), com especialização em Direito Tributário pelo 
Instituto Brasileiro de Estudos Tributários (IBET), Dr. Guilher-
me também leciona Direito Bancário a advogados de todo o 
país por meio de cursos on-line. 

“Na área empresarial, atuamos de forma full-service, aten-
dendo todas as necessidades da empresa, sejam mais simples 
como registro de marca ou elaboração de contratos até atuações 
mais complexas, como defesas em ação judiciais, reclamações 
trabalhistas, entre outras demandas”, explica. O escritório 
atende empresas de todos os segmentos, como serviços, comér-
cio, indústria, etc., e de todos os portes, inclusive possui uma 
multinacional em sua carteira de clientes.

No Direito Tributário, Dr. Guilherme também busca ofe-
recer uma atuação completa ao cliente, inclusive na questão 
de dívidas com a Fazenda Pública. “Temos visto uma crescente 
quantidade de execuções fiscais (processo judicial para co-
brança de tributos) contra empresas da região, e atuamos para 
gerir esse passivo do cliente por meio de defesa no processo de 
execução, ações contra a Fazenda Pública para redução da 
dívida”, comenta. Dois produtos que vêm ganhando cada vez 
mais espaço nessa área, segundo o advogado, é o planejamento 
tributário para redução de forma lícita da carga tributária das 
empresas e a revisão fiscal, serviço que visa identificar créditos 
tributários que foram pagos indevidamente e podem ser resti-
tuídos pelo empresário.

Já o Direito Bancário, outra área de atuação do Dr. Gui-
lherme, é um nicho que também tem apresentado grande 
demanda para revisão de contratos de empréstimos bancários e 
cobranças abusivas. “Muitas empresas e pessoas físicas toma-
ram crédito com grandes bancos para capital de giro, aquisição 
de equipamentos, compra de veículo, entre outros, não conse-
guiram realizar os pagamentos e vem sofrendo duras ações de 

PLAÇA ADVOCACIA E CONSULTORIA
OAB/SP 30.158

Av. Pres. Vargas, 2921, Sala 814, Sky Towers Office, Indaiatuba
  (19) 3885-3057

 @placa.adv
 www.placa.adv.br

Plaça 
Advocacia & 
Consultoria

C
cobrança e de busca e apreensão por parte dos bancos. Temos 
representado nossos clientes em ações com a intenção de revisar 
estes contratos bancários, excluir encargos e cobranças abusi-
vas, impedir ou reverter a apreensão de veículos e defender os 
nossos clientes nas ações judiciais de cobrança para minimizar 
os prejuízos e buscar uma renegociação da dívida em condições 
dentro da realidade da empresa”, observa.

O Plaça Advocacia & Consultoria atende de forma híbrida. 
Durante a pandemia, todo o escritório foi informatizado e, 
desde então, consegue assistir clientes de qualquer lugar do país 
sem a necessidade de deslocamento, tudo isso com segurança 
e agilidade. “A maior parte dos atendimentos temos realizado 
de forma digital, pois sabemos que a rotina de nossos clientes é 
muitas vezes agitada e não permite deslocamentos mais demo-
rados, apesar de estarmos localizado no melhor edifício corpo-
rativo da região e a poucos minutos do Aeroporto de Viracopos 
e de São Paulo. Entretanto, para algumas demandas, assuntos 
mais delicados ou mera preferência do cliente, também reali-
zamos atendimento presencial em nossa sede, no Sky Towers 
Office em Indaiatuba. O escritório foi construído buscando 
trazer comodidade, segurança e discrição para nossos clientes”, 
finaliza Dr. Guilherme.

texto: RENATO LIMA
foto: FELIPE RUBINATTO
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À frente do escritório está 
o Dr. Guilherme Plaça 
Pinto, com atuação voltada 
ao Direito Empresarial, 
Tributário e Bancário
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ma nova figura desponta no cenário jurídico da 
cidade de Salto: a advogada Dra. Gabriele de Lima 
Belarmino. Com experiência nas áreas Criminal, 
Cível, Família e Trabalhista, além de oferecer as-

sessoria jurídica, ela inaugura seu próprio escritório, trazendo 
consigo uma história inspiradora de conciliação entre materni-
dade, empreendedorismo e liderança. 

A advogada Gabriele possui uma trajetória profissional 
exemplar. Com formação sólida e anos de experiência em 
diferentes áreas do Direito, ela adquiriu conhecimento técnico 
e prático que a destacam no mercado. Sua atuação em casos 
complexos, tanto no âmbito Criminal como no Civil, a tornou 
referência para aqueles que buscam soluções eficazes e resulta-
dos positivos.

Além de sua carreira jurídica, Dra. Gabriele Lima também 
se destaca por ser uma mãe dedicada. Ela sempre acredi-
tou que é possível conciliar a maternidade com a realização 
profissional, e essa convicção a motivou a abrir seu próprio 
escritório. Sua experiência pessoal como mãe trouxe uma 
compreensão especializada para lidar com questões familiares 
e trabalhistas, permitindo que ela ofereça um atendimento 
diferenciado para seus clientes.

Dra. Gabriele Lima Belarmino também ocupa um papel 
de liderança como presidente da Comissão do Jovem Advogado 

Dra. Gabriele de Lima Belarmino
OAB/SP 404.756

Rua Henrique Viscardi, 456 – Vila Nova – Salto
 (11) 4456-9918     (19) 99830-3075

 @gabelarmino     advgabriele1@gmail.com
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Além de inaugurar escritório 
próprio em Salto, Dra. 
Gabriele Lima Belarmino 
também ocupa um papel de 
liderança como presidente da 
Comissão do Jovem Advogado 
da 157ª subseção da OAB

da 157ª subseção da OAB (Ordem dos Advogados do Brasil). 
Essa posição reforça seu comprometimento com a promoção dos 
interesses e desenvolvimento profissional dos jovens advogados 
na região.

O escritório da Dra. Gabriele Lima Belarmino, estrategica-
mente localizado em Salto, é um marco em sua carreira e repre-
senta sua independência profissional, sendo uma promessa de 
serviços jurídicos de qualidade e dedicação à comunidade local.

Dra. Gabriele 
de Lima 
Belarmino
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raduada em Direito pelo Centro Universitário Nossa 
Senhora do Patrocínio (Ceunsp), com especialização 
em Direito Processual Civil pela Anhanguera-UNI-
DERP e mestrado em Educação pela UNICID, Dra. 

Érica Steffen Ramos atualmente se divide entre os estudos para 
sua preparação ao Doutorado e o trabalho junto ao escritório 
Gilberto Ribeiro Garcia Advocacia. 

Embora a atuação do escritório seja bastante abrangente, 
é notadamente direcionada aos interesses de empresas de Itu 
e região, com foco no Consultivo Trabalhista. Na área Cível, 
onde a Dra. Érica atua, ela cuida do desenvolvimento de 
estratégias cíveis para as empresas e seus sócios. “Ora elabo-
rando contratos de compra e venda de seus estabelecimentos, 
ora na implantação de projetos de LGPD, emitindo pareceres, 
realizando acompanhamento, propositura ou defesa em ações 
tributárias, de execução, locação, entre outras demandas”, 
exemplifica a advogada. 

No entanto, segundo ela, a área que vem ganhando cada 
vez mais espaço em sua atuação é a de Sucessões e Família, 
iniciada com foco no planejamento sucessório dos sócios das 
empresas clientes. “Ainda que não muito popular no país, o 
planejamento sucessório vem cada vez mais despertando o in-
teresse daqueles que objetivam planejar a organização dos seus 
bens quando venham a faltar. Isso porque o acervo patrimonial 
e as empresas tendem a se prolongar no tempo e a durarem 
mais que seus sócios”, explica. “Assim, planejar como ficará esse 
acervo é fundamental para que a direção dos negócios e bens 
fique nas mãos de quem possui melhor competência para tanto. 
Às vezes, parece algo de novela ou até mesmo de quem só possui 
grandes fortunas, como vimos o caso da partilha de bens de 
um apresentador que ganhou destaque na mídia nacional, no 
entanto, pequenas empresas e fortunas também podem causar 
bastante confusão entre os herdeiros”, continua.

Dra. Érica também presta consultoria, seja com assesso-
ramento contínuo ou em forma de pareceres, que engloba um 
estudo detalhado sobre determinada situação, com pesquisa de 
jurisprudência e doutrina, ou ainda, por meio de consultas jurí-
dicas, que seria uma forma mais simplificada de atendimento. 
“Todas essas modalidades de orientação visam que o cliente 

Dra. Érica 
Steffen  
Ramos

tome uma decisão, que fica sempre ao seu critério, no entanto, 
revestida de maior segurança jurídica”, comenta a profissional. 

Com dez anos de formação, Dra. Érica conta que suas 
formações foram direcionadas a partir de sua trajetória pes-
soal. “Como filha de pais divorciados, cujos esforços maternos 
se concentraram em assegurar-me a melhor educação possível, 
busquei na justiça uma forma de compreender as causas das 
desigualdades sociais e, na graduação em Direito, um instru-
mento para atenuá-las. Esse propósito fez com que a escolha 
acadêmica coincidisse com a escolha profissional desde os 
meus 16 anos, quando iniciei meu primeiro estágio na área 
jurídica”, conta.

Já a escolha da pós-graduação em Direito Processual Civil 
(2017) propiciou o seu primeiro contato com o estudo de 
metodologias pedagógicas e a reflexão acerca da importância 
da preparação docente no curso de graduação em Direito, por 
meio de saberes constituídos formalmente, bem como por meio 
do compartilhamento de experiências profissionais. “Nesse sen-
tido, por meio da troca de experiências profissionais na facul-
dade de Direito, pude constatar uma preocupação recorrente dos 
docentes com a qualidade da educação jurídica, sobretudo, em 
vista da possibilidade de ampliação de metodologias a distân-
cia para até 40% da carga horária do curso, o que motivou o 
desenvolvimento da minha dissertação no âmbito do mestrado 
acadêmico em Educação (2023)”, pontua.

Dra. Érica Steffen Ramos
OAB/SP 344.440

Rua Pernambuco, 507, Bairro Brasil, Itu
 @erica_steffenramos     @erica_advogada

 (11) 9 9992-2632
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Na área de Sucessões e Família, 
um dos focos de atuação da 
Dra. Érica é o planejamento 
sucessório das empresas
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om sede em Salto, a Advocacia Matiuzzi conta com 
mais de três décadas de experiência e tradição. 
Iniciado há longa data pelo saudoso Dr. Vitório 
Matiuzzi, o escritório tem destaque nas áreas do 

Direito Previdenciário, Direito Trabalhista, Direito à Saúde e 
Direito Médico.

Atualmente, alinhado com as novas tendências do Direito, o 
escritório conta com profissionais especializados e equipe pronta 
para o atendimento, de forma a facilitar o acesso dos clientes 
aos seus direitos, seja judicialmente, administrativamente ou 
mediante mediação.

Sua missão é realizar um trabalho eficiente, ágil, destinado 
a todos aqueles que enfrentam dificuldades na conquista de 
seus direitos, cujos sócios sempre atuam de forma direta e em 
contato com os clientes.

Respeitando os princípios e valores, apaixonados pela pro-
fissão, os membros da Advocacia Matiuzzi trazem a experiência 

Advocacia Matiuzzi

aliada à inovação, mas ainda com a cara do Interior paulistano, 
para bem atender os interesses dos seus clientes.

 @advogadosmatiuzzi
 Advogados Matiuzzi

 www.matiuzzidvogdos.com.br
 (11) 9-9921-0764

 contato@matiuzziadvogados.com.br
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Com respeito aos princípios e aos valores, os profissionais  
da Advocacia Matiuzzi trazem a experiência aliada à inovação
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s advogadas Dras. Élida L. Lima De Maio e 
Patrícia Teruel Pocobi Villela, sócias há 15 anos, 
em um bem sucedido escritório de advocacia, 
têm como característica mais marcante a parti-

cular atenção ao atendimento personalizado proporcionan-
do uma experiência segura e confiante para cada cliente. 

Especialistas em Direito Previdenciário, atuam desde 
o planejamento ao requerimento e revisão da aposentado-
ria, pensão e demais benefícios, na esfera administrativa 
e judicial, abrangendo o regime geral (INSS) e o regime 
próprio (RPPS), realizando criteriosa análise do enquadra-
mento em atividades especiais e, expertise na área médica, 
engenharia, acadêmica (professores) e profissionais expostos 
a ruídos entre outros agentes insalubres e perigosos. 

A atuação direta das sócias no atendimento ao clien-
te é um dos destaques da De Maio & Villela. “Sentimos 
que, participando diretamente de cada caso, conseguimos 
controlar e promover o nível máximo de excelência e atenção 
direcionada”, conta Dra. Patrícia Villela. 

Na esfera empresarial (Cível e Trabalhista), a atuação 
preventiva e consultiva, busca proporcionar economia e 
celeridade às empresas, através da prevenção e rápida 
solução de conflitos, sendo um diferencial da advocacia 
moderna. O contencioso, realizado através de representação 
judicial e administrativa do cliente, pessoa física ou jurídi-
ca, domiciliada no Brasil ou no exterior, seja em juízo, seja 
por meio de arbitragem ou outras formas alternativas de 
solução de litígios. 

O escritório conta ainda com uma importante rede de parcerias 
composta dos melhores especialistas do Brasil em cada uma das 
áreas do Direito e utiliza um sistema totalmente informatizado. 

A Dra. Élida De Maio falou sobre o impacto da tecnologia na ro-
tina processual nos dias atuais: “Nós investimos muito em tecnologia. 
Isso nos permite um controle processual muito preciso e que propicia 
um atendimento muito mais dinâmico e acompanhamento direto dos 
processos, viabilizando a imediata tomada de decisões e a transmis-
são de informações de forma muito mais precisa e ágil aos clientes”. 

A qualificação e contínuo aprimoramento dos profissionais fizeram 
do escritório uma marca reconhecida na resolução de litígios previdenci-
ários, sucessórios e empresariais (Cível e Trabalhista), atendendo clientes 
presencialmente em São Paulo, Santo André e Indaiatuba e ainda à 
distância via plataforma online, clientes de todo o Brasil e exterior. 

De Maio & Villela Advogados 
Dra. Patricia Villella OAB.SP 147.274 
Dra. Élida De Maio OAB.SP 109.272 

 (11) 9 4034-9070 
 @demaioevillela.adv 

 www.dmvadvogados.com.br 
São Paulo | São André | Indaiatuba
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O escritório especializado 
em Direito Previdenciário, 
Sucessório e Empresarial  
(Cível e Trabalhista) atende 
clientes em todo Brasil e exterior

De Maio &  
Villela Advogados 
Dra. Élida De Maio e 
Dra. Patrícia Villela 
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ormada em Direito pelo Centro Universitário Nossa 
Senhora do Patrocínio (Ceunsp), com mestrado em 
Direito pela Universidade Nove de Julho (Uninove) e 
especializações em Direito Previdenciário (Faculdade 

Legale) e em Direito e Processo do Trabalho (Escola Paulista 
de Direito - EPD), Dra. Beatriz Gomes da Silva Violardi está à 
frente do escritório Gomes Violardi, em Salto. 

Atualmente, preside a Comissão de Direito Previdenciário 
da subseção da OAB (Ordem dos Advogados do Brasil) de Salto 
no triênio 2022/2024, é membro efetiva regional da Comissão 
Especial de Direito Previdenciário da OAB/SP e assessora a 2ª 
Turma do TED da OAB/SP. Como docente, leciona na Facul-
dade Anhanguera de Indaiatuba e é professora convidada do 
Instituto Baruc, além de palestrante. 

O escritório Gomes Violardi é especializado na atuação 
previdenciária, tanto junto ao INSS quanto para os servidores 
públicos vinculados ao Regime Próprio. Também atua nas 
áreas Trabalhista e Cível no contencioso e no preventivo, além 
de oferecer consultoria jurídica especializada para empresas, 
condomínios e associações.

A história da Dra. 
Beatriz com o Direito 
veio desde a adoles-
cência. Sua paixão 
pela profissão foi 
intensa a ponto dela 
passar no exame da 
Ordem antes mesmo 
de ser formar. “Sempre 
quis cursar Direito, 
nunca pensei em outra 
possibilidade, então, 
logo que finalizei o 
Ensino Médio ingressei 
na faculdade de Direi-
to, ainda com 17 anos. 
Como passei na OAB 
antes de me formar, 
logo que finalizei a 
faculdade já comecei 

GOMES VIOLARDI ADVOCACIA
Dra. Beatriz Gomes da Silva Violardi – OAB/SP nº. 329478

Rua Rio Branco, 817, Centro, Salto
 (11) 4456-7923

  @gomesviolardi @beatrizviolardi

F a advogar, abri meu escritório próprio atendendo pequenas em-
presas com demandas, majoritariamente, trabalhistas”, conta. 
Paralelo a isso, surgiu a oportunidade dela prestar serviços tam-
bém para um escritório de advocacia que atendia um sindicato 
de trabalhadores. Com isso, a advogada passou a se especializar 
de início no Direito Trabalhista e, posteriormente, por conta da 
demanda, em Direito Previdenciário. 

É justamente na área previdenciária que o escritório possui 
a maior procura. Segundo ela, após a pandemia, essa de-
manda cresceu muito, sendo que os principais trabalhos têm 
sido o Planejamento Previdenciário, que consiste na análise 
atual e projeção futura da situação do cliente perante o INSS, 
analisando quais as melhores opções e formas de contribuição 
para que ele possa usufruir de uma segurança financeira em 
sua melhor idade, ou ainda, para que ofereça segurança aos 
seus dependentes em casos de falecimento.

O escritório Gomes Violardi oferece tanto os atendimentos 
de forma digital quanto físico, de acordo com as demandas do 
cliente. “Se ele prefere tratar tudo de forma digital, nosso escri-
tório está preparado com o que for necessário, reuniões on-line, 
contratos. Porém, se o cliente preferir vir ao nosso escritório 
pessoalmente, estamos prontos para atendê-lo, sempre com um 
bom café à sua espera”, acrescenta Dra Beatriz.

A equipe do Gomes Violardi é composta pela Dra. Beatriz, 
bem como pela Dra. Ana Paula Lima Domingues, que atua 
com ênfase no Direito Civil e Família e Sucessões; e a estagiária 
Fabiana Garcia. Também atua com advogados parceiros em 
cidades como Indaiatuba e Guarulhos. 

texto: RENATO LIMA
foto: FELIPE RUBINATTO
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O escritório é 
especializado na atuação 
previdenciária e nas 
áreas Trabalhista e Cível

Gomes Violardi 
Advocacia:
Dra. Beatriz Gomes  
da Silva Violardi
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O profissional atua há mais de 20 anos nas áreas de Direito Previdenciário, 
Trabalhista, Cível, Família, Inventário, Consumidor e Indenizações

m dos profissionais mais importantes e essenciais 
para a administração da Justiça, o advogado é 
acionado quando um indivíduo possui uma lide, 
isto é, um conflito e desrespeito aos seus direitos 

e necessita da interferência do Poder Judiciário para ser 
solucionado, necessitando o profissional de conhecimento 
jurídico suficiente e adequado para intermediar a busca da 
melhor solução.

O advogado Dr. Eder Wagner Gonçalves, filho de saltense 
e nascido em Salto, formou-se em 2002 na Faculdade de Di-
reito de Itu (Faditu) e atua há mais de 20 anos nas seguintes 
áreas: Direito Previdenciário (benefícios), Trabalhista, Cível, 
Família, Inventário, Consumidor e Indenizações.

“Feliz em trazer bons resultados aos clientes e cumprir a 
função social da advocacia, lutando pelo Direito dos clien-
tes”, afirma o Dr. Eder.

Entre as principais demandas, destaca-se o trabalho no 
Direito Previdenciário, no qual o profissional atende casos de 
aposentadorias por tempo de serviço, especial, por incapa-
cidade laboral, auxílio doença, auxílio acidente; além de 
pensão por morte, revisões de aposentadorias e prestação 
continuada. Sempre com atuação na área judicial e também 
administrativa. 

Dr. Eder Wagner Gonçalves
Advogado - OAB/SP 210.470

 (11) 4029-8566
 ederwgoncalves@terra.com.br 

Dr. Eder Wagner Gonçalves
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Importante mencionar que sempre preza pelo bom  
resultado e busca cumprir os objetivos dos seus clientes,  
por meio de um planejamento eficaz, organizado e com 
conhecimento jurídico. 

O escritório oferece consultas e atendimentos presenciais 
ou online, possuindo estrutura, inclusive, para audiências 
virtuais em ambiente preparado e seguro.

Na busca de excelência na prestação de serviços, o Dr. Eder 
dedica seus esforços juntamente com uma equipe de profissionais 
da área, atuando na cidade de Salto e toda a região. 

O profissional está sempre buscando aperfeiçoar a estru-
tura e a sua equipe, além de manter-se atualizado com as 
constantes alterações legislativas e das jurisprudências dos 
Tribunais Superiores.

“Ser advogado sempre foi um sonho desde pequeno, sendo 
que esta é a profissão que escolhi e desempenho com muito 
carinho, dedicação e amor pelo que faço”, finaliza o Dr. Eder.

por CAROL RIVIERI

advogados
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enora Thais Steffen Todt Panzetti é advogada e tem 
seu escritório em Indaiatuba, atuando principalmente 
nas áreas Cível e Trabalhista, com ênfase em Empre-
sarial, Sucessões, Família e Adoção. 

Ao ingressar na Faculdade de Direito da PUCCAMP, a 
escolha da área Cível foi natural, já que, ao se formar, dra. 
Lenora já possuía a prática de mais de dez anos trabalhando 
em escritório.

Atualmente, participa de diversos grupos de estudos e de 
algumas comissões junto a OAB/SP, buscando sempre estar atu-
alizada das notícias e das mudanças constantes de legislação. 

De personalidade forte e marcante, o que acredita ter her-
dado de sua mãe, é quase impossível imaginá-la tão acessível 
e tolerante. Para ela, a felicidade está onde você se realiza, e 
se respeita. “Impor limites e exigi-los faz parte das conquistas 
de cada um. Ter personalidade, mas dosá-la com empatia, 
humildade e perseverança, somadas com uma boa dose de 
compreensão e paciência são fundamentais para o alcance do 
sucesso. Para ter valor e não preço é preciso ter muita dedicação 
e força de vontade, mas acima de tudo foco e fé sempre”, resume 
a advogada. 

Ela relata ainda que não consegue separar totalmente sua 
vida pessoal e profissional, pois, em alguns de seus casos, a 

proximidade se torna tão intensa que os envolvidos acabam se 
tornando grandes amigos.

O “Caso dos Irmãos de Monte Santo”, no sertão da Bahia, 
ganhou repercussão nacional e lhe marcou profundamente, 
vendo e vivendo com as famílias paulistas, um grande amadu-
recimento pessoal e profissional, com toda sorte de emoções, 
regadas a muitas noites em claro, lágrimas, dor, sofrimento, 
mas com um final feliz.

Todt & Panzetti Sociedade de Advogados
Rua dos Andradas, 107 - Cidade Nova I, Indaiatuba  

 (19) 3875-6139   
 (19) 97418-1966 

 contato@todtpanzetti.adv.br 
 www.todtpanzetti.adv.br
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O “Caso dos Irmãos de Monte 
Santo”, no sertão da Bahia, 
ganhou repercussão nacional 
e marcou profundamente a 
advogada indaiatubana
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o ano de 1952, o Dr. Mário Dotta iniciou suas 
atividades profissionais como advogado na cidade 
de Salto. Era uma época em que a litigiosidade não 
se mostrava tão latente quanto nos dias atuais, mas 

mesmo assim o Dr. Mário sempre se destacou nas lides forenses 
pelo idealismo na busca da Justiça e pelo amor à advocacia.

Vinte e um anos depois, em 1.973, seu filho Dr. Mário Dotta 
Junior passou a integrar o escritório, dedicando-se mais à área 
Cível, com ênfase à assessoria empresarial, no âmbito Civil, 
Comercial, Trabalhista e Tributário lato sensu. Em agosto de 
1.996, concluiu o curso de Pós-Graduação, nível de Mestra-
do, pela Pontifícia Universidade Católica de São Paulo, área 
de concentração em Direito Processual Civil. Foi professor de 
Direito Civil e Introdução à Ciência do Direito na Faculdade de 
Direito de Itu. 

Dando seguimento à tradição familiar veio a fazer parte do 
escritório desde 2.009 o Dr. Júlio Fabbri Dotta, formado pela 
Universidade Estadual de Londrina, especializando a sua atua-
ção no atendimento de empresas de todos os portes, especial-
mente nas áreas Negocial, Cível e Trabalhista.

Em todos esses anos de atividades, sempre marcados pela 
filosofia de trabalho implantada pelo Dr. Mário Dotta que, 

sem abdicar da tradição e do respeito granjeados ao longo 
desse tempo, sempre deu especial atenção ao aprimora-
mento do exercício da advocacia. Mas o maior patrimônio 
do escritório são os seus clientes, sempre tratados de forma 
personalizada e atenciosa. 

Advocacia Mário Dotta
Dr Mário Dotta - OAB - 33887 

Dr Júlio Fabbri Dotta - OAB - 293570
 Rua Monsenhor Couto, 352 - Centro, Salto 

 (11) 4028-1121
 contato@mdotta.adv.br

 www.advocaciamariodotta.adv.br
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71 anos de dedicação 
à advocacia

Advocacia  
Mário Dotta
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ra. Bianca Barbi formou-se em 2016 pela Faditu 
(Faculdade de Direito de Itu) e atualmente cursa espe-
cialização em Direito Imobiliário e Pós-Graduação em 
Direito Previdenciário. Trabalha na área há 11 anos 

oferecendo assessoria em Direito Civil, Direito de Família, Di-
reito das Sucessões, Direito Imobiliário, Direito Previdenciário e 
Direito do consumidor.

Buscando oferecer maior comodidade e facilidade, o atendi-
mento pode ser realizado de forma 100% on-line, mas também 
atende clientes em seu escritório localizado no Bairro Brasil, em 
Itu. “Levo em minha cultura os valores de ética, transparência, 
compromisso, responsabilidade, confiança, contribuição, exce-
lência, honestidade, integridade e respeito, em todos os serviços 
prestados”, complementa Dra. Bianca. 

Como seu marido trabalha como corretor de imóveis, ela 
foi incentivada a fazer especialização na área imobiliária. 
“Hoje atendo clientes em Itu, Salto, Indaiatuba e Porto Feliz, 
pretendo abrir um escritório maior e fazer especialização em 
Direito Empresarial, podendo abranger mais áreas de atendi-
mento”, finaliza.

Dra. Bianca Barbi 
Advogada - OAB/SP 467.598

 Rua Pernambuco, 676, Sala 17, Bairro Brasil - Itu
 advogadabiancabarbi@hotmail.com

 (11) 99790-8655

Dra. Bianca Barbi 
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advogada Dra. Taisa Bergantin Ribeiro, 
formada em 2000 pela Faditu (Faculdade 
de Direito de Itu), hoje atua nas áreas Cível, 
Trabalhista, Família, Sucessões, Assessoria Ju-

rídica Comercial e Empresarial na região de Salto, Itu, 
Indaiatuba e Sorocaba. Durante esses mais de 20 anos 
de advocacia, também tem atuado prestando assessoria 
jurídica em diversos condomínios e associações.

Casada, mãe de dois meninos, um de 13 e o mais 
velho com 17 anos, divide a rotina em seu escritório: 
“Após o período de pandemia, as audiências passaram a 
ser transmitidas online e o nosso trabalho hoje é basica-
mente feito através do WhatsApp e atendimentos digi-
tais”, pontua. Sempre trabalhando de forma eficiente e 
determinada para garantir o melhor resultado para os 
clientes, Dra. Taisa presta atenção individual a cada um, 
para garantir que suas necessidades sejam atendidas de 
forma única e personalizada.

Dra. Taisa Bergantin Ribeiro 
Advogada - OAB/SP 185.126

 (11) 99717-1590 
 (11) 4602-2830 | (11) 4456-4555

 taisa@adv.oabsp.org.br
 Rua Quintino Bocaiuva, 408, Centro - Salto

A

por CAROL RIVIERI

Dra. Taisa  
Bergantin Ribeiro 
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advogados

specialista em Direito Público - Direito Constitucional pelo 
Centro Universitário Salesiano de São Paulo (Unisal), em Direito 
Processual Civil pela Faculdade de Direito de Sorocaba (Fadi), e 
em Direito de Família e Sucessões pelo IBMEC, associada ao Ins-

tituto Brasileiro de Direito de Família e Sucessões (IBDFAM) desde 2012, 
Dra. Elisa de Paiva Santos graduou-se em Direito pela Fadi em 2006 e 
hoje atua, principalmente, na área de Direito das Famílias e Sucessões. 

“Essa é uma área que possui grande impacto no cotidiano das pes-
soas. O advogado familiarista, além de constante atualização jurídica, 
precisa ser empático e sensível aos temas que envolvem o desfazimento 
das relações de afeto”, ressalta Dra. Elisa.

Ela também atua na área Cível em geral, com ênfase em 
Responsabilidade Civil e Direito Condominial. “Os casos que invocam 
a responsabilidade civil, com reparação de danos materiais e/ou morais, 
são inúmeros e exigem que a prova seja bem trabalhada para que haja 
êxito nos processos. Já o Direito Condominial é uma área em ascensão e 
com grande extensão, como comprova a existência de vários condomínios 
e associações na nossa região”, explica a profissional, que ainda presta 
orientação e assessoria jurídica, seja para condomínios e associações de 
moradores, que procuram as melhores soluções para questões controver-
sas na sociedade condominial, seja para outras áreas do Direito. 

Dra. Elisa de Paiva Santos
OAB/SP 262.045

Avenida Dom Pedro II, 301, Sala 16, Centro, Salto
 (11) 4029-8367 

 (11) 9.9549-3826
 elisa_eps@yahoo.com.br

Dra. Elisa de  
Paiva Santos
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dia dos pais

O Mês dos Pais chegou e ninguém melhor do 
que eles para falar sobre suas relações com os 
filhos e os sentimentos presentes na paternidade. 
Selecionamos alguns paizões da região para esses 
depoimentos. São de diferentes personalidades e 
criações, mas em todos é perceptível o amor e o 
companheirismo entre eles. 

SER PAI...
Como sintetizar algo tão 
grandioso num breve 
depoimento?
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LUIZ ROBERTO 
SILVEIRA 
CASTRO
professor e 
empresário

“Ser pai é ensinar 
nossos filhos a 
pescar... 
Feliz Dia dos Pais 
para todos é o que 
desejam o diretor do 
Colégio Prudente 
de Moraes e sua 
família!”
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EDGAR SILVEIRA
profissional de Marketing e jornalista

“Tive o prazer de escrever uma carta ao meu filho 
João Pedro, quase uma década atrás, aqui nessas 

páginas da Regional em uma edição de Dia dos Pais. 
Aquelas linhas foram carregadas de emoção, guardo 

com carinho no coração e, revisito aquelas linhas 
quando preciso. Mas talvez nada tivesse lá do que 

realmente é ser pai. Tantos anos depois, aprendi que 
a expressão ‘ser pai’ deve ser conjugada no gerúndio. 
É no ato de cada dia. No olhar de cada segundo. No 
abraço de um dia torto. É sempre atuando, agindo, 

cuidando, ouvindo, aprendendo e caminhando lado a 
lado que eu sigo sendo pai... e permitindo que o meu 

filho me transforme nesse substantivo.”
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ANDRÉ ARIZA
médico veterinário e  

empresário

“Ser pai, no meu caso, foi 
poder tentar mostrar para 

mim mesmo uma melhor 
forma do ser humano que 

poderia ser. Filhos são 
diamantes brutos que cabe 

a nós realizar uma boa 
lapidação ou não.”

ROBERTO GALDINO
empresário

“Ser pai é ser tolerante, paciente, aberto para 
escutar e ponderado para explicar. É estar sempre 
ciente de que nada se perde e tudo se multiplica, 
assim quando começam a namorar e ou quando 
agregamos novos filhos. Ser pai não é ser somente 
responsável é ser amoroso. É lidar constantemente 
com um amor incondicional. Esse amor que eu 
descobri desde quando escutei os primeiros bati-
mentos do coraçãozinho deles e que a cada dia só 
tem aumentado. Amo vocês meus filhotes!”

HAMILTON SANTOS
empresário

“Ser pai é um curso intensivo, complexo, gostoso, 
carinhoso e desafiador de como amar alguém, 

igual ou mais que nós mesmos, revezando teoria 
e prática! E quando os filhos se distanciam um 

pouco, vem o neto e começa tudo de novo, só que 
com menos teoria e mais prática, mais tempo, 

mais experiência e uma boa dose de paciência.”

FELIPE CONDUTA
empresário

“Difícil expressar com a magnitude que 
a palavra ‘pai’ exige o que é realmente 

ser pai, mas acredito que seja algo 
entre um amor inexplicável e incondi-
cional que me move e me alimenta de 
esperanças. E eu sou só gratidão por 

tê-los em minha vida!”

FLÁVIO LOPES
engenheiro

“Descobri que era capaz de amar 
de uma forma surreal que eu nem 
consigo descrever quando me tornei 
pai. Ser pai é o auge para um ver-
dadeiro homem!”
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dia dos pais

PAIS  
DE PET!
Quem disse o contrário? 
“Pais de pet” também são 
pais!! E, para celebrar esse 
mês, selecionamos aqui 
alguns personagens da região 
com seus filhotes de quatro 
patas! Confira o álbum!
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Walmir Gerena e Bella

Marcelo Barbosa com a pet Sophie

Caio Blumer e Willian Neimster 
com a pet Catarina

Carlos Roberto Beggo  
e Fabiano Moura e o  
pet David Bowie

Rafael Lopes e Freddie

Evandro Junior e Theodoro

Geraldo Betiol com Luna,  
Sandy e Johny Damil Carlos Roldan com Tufão
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moda

O masculino  
   feminino de
Saint Laurent

Em desfile na Neue Nationalgalerie de Berlim, último grande projeto 
desenhado por Ludwig Mies van der Rohe, a grife Saint Laurent 

apresentou sua coleção de primavera-verão 2024. Nela, as ideias 
examinadas nas coleções recentes da Saint Laurent são reprisadas 

e desenvolvidas. Acima de tudo, uma interação livre entre elementos 
considerados masculinos e femininos. Ecos da última apresentação de 

moda feminina da casa surgem em novas configurações, mostrando 
a versatilidade ilimitada do guarda-roupa Saint Laurent em evolução. 

Inseridos no contexto da moda masculina, tecidos de alta costura 
como mousseline perdem as conotações tradicionais. O smoking 

Saint Laurent é usado com uma regata de cetim que cobre o corpo: 
o que parece ser clássico revela-se voltado para o futuro na inspeção. 

Veja o desfile completo e mais detalhes da coleção em nosso site.

LEIA MAIS AQUI
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Alguns momentos 
da coleção 
apresentada por 
Saint Laurent
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E

saúde e beleza

m um misto de superação, criatividade, resiliência e 
inteligência, o ator Tom Cruise, no auge dos 61 anos, 
se mostra tão maduro quanto capaz de protagonizar o 
sétimo filme da franquia “Missão: Impossível - Acerto 

de Contas – Parte 1”. O longa, em cartaz nos cinemas e com 
enorme sucesso de bilheterias, traz uma reflexão do médico 
neurocirurgião, neurocientista e professor livre docente da 
Faculdade de Medicina da USP, Dr. Fernando Gomes, sobre a 
capacidade do cérebro 60+.

Boa parte do sucesso do filme se deve à dedicação de Tom 
Cruise, que não poupou esforços. Ele não apenas dispensou 
dublês para as cenas perigosas, como se preparou para elas 
fazendo mais de 500 saltos de paraquedas, andou mais de 13 
mil km de moto para aprender a saltar sob duas rodas e repetiu 
inúmeras vezes as cenas para atingir a perfeição. “Este é um 
grande exemplo do que chamamos dentro da neurociência de 
resiliência, que é capacidade do cérebro de se readaptar sempre, 
ultrapassando os limites da idade. Uma pessoa que desenvolve 
habilidades que chamamos de interpessoais, como a resiliência, 
encara os processos do próprio envelhecimento de um jeito muito 
benéfico para capaz de dar um novo sentido de vida na velhice”, 
revela o médico.

Fisiologicamente, segundo ele, existe um processo natural 
que, com o passar do tempo, traz uma diminuição de volume 
do cérebro que se altera e diminui a densidade de conexões 
das sinapses, das atividades dos neurotransmissores e dos 
neurônios que vão decrescendo. “Mas todo esse processo pode 
ser minimizado se o cérebro for nutrido de aprendizados e 
superações”, destaca.

A resiliência do cérebro 60+
A impecável atuação de Tom Cruise em “Missão: Impossível 7” comprova  
a resiliência do cérebro dos maiores de 60 anos, explica neurocientista da USP

“Fazendo uma analogia a objetos físicos, um computador 
ou um celular, ao longo do tempo ficam sobrecarregados de 
memória e começam a travar. Mas, nada que uma atualização 
de uma nova formatação não o ajude a trabalhar melhor. É 
assim que acontece com o cérebro também”, compara  
Dr. Fernando.

O órgão aprende e assimila melhor através da motiva-
ção. Por isso que qualquer atividade que provoque a mente e 
desperte o interesse na superação, naturalmente libera neu-
rotransmissores que aumentam o prazer, como a dopamina, 
por exemplo. “São os momentos de prazer que acionam o 
mesmo sistema de recompensa cerebral que ajuda a sair de uma 
depressão e retarda o aparecimento de demências, por exemplo”, 
ensina o neurocirurgião. 

Dr. Fernando afirma ainda que os cérebros das pessoas mais 
velhas não podem ser considerados mais fracos. “Pelo contrário, 
usar esse grande acúmulo de conhecimentos traz a maturidade 
necessária para impulsionar a aprender mais. Nesta fase da 
vida, o aposentado, por exemplo, dispõe de mais tempo para 
fazer coisas prazerosas e sem o estresse que o adulto tem na 
rotina de trabalho. Assim, esse é o momento ideal de colher os 
melhores frutos que essa fase pode trazer”, finaliza. 

“Os cérebros das pessoas mais velhas não podem ser 
considerados mais fracos. Pelo contrário, usar esse 

grande acúmulo de conhecimentos traz a maturidade 
necessária para impulsionar a aprender mais”
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saúde e beleza

tabu, a timidez e o machismo ainda são os princi-
pais vilões contra o câncer de testículo. Por ser um 
tema pouco comentado, a desinformação também 
é parte da barreira quando o assunto é o cuidado 

com a saúde masculina. A doença, que acomete principalmente 
adolescentes e adultos jovens, mais comum entre 15 e 34 anos 
(podendo ocorrer até os 50), muitas vezes causa desconforto no 
momento da investigação, impactando no diagnóstico precoce. 

Apesar de menos incidente quando falamos dos tumores que 
afetam a população do gênero masculino, o câncer de testículo 
é o mais frequente tumor maligno a acometer o homem jovem. 
Contudo, se descoberto no início, as chances de cura ultrapas-
sam 95%.

De acordo com o dr. Denis Jardim, oncologista especialista 
em tumores urológicos, é fundamental estar atento aos sintomas, 
que podem ser confundidos ou até mesmo mascarados por pro-
cessos infecciosos ou inflamatórios na região dos testículos. “O 
paciente pode perceber um nódulo, que na grande maioria das 
vezes é indolor, ou ainda um aumento e endurecimento do testí-
culo. Apesar de não haver nenhum incômodo ao urinar, é possível 
notar um volume maior no local da bolsa escrotal. Já durante a 
higiene, o autoexame periódico pode permitir a detecção de uma 
eventual alteração na região, identificando que algo está fora do 
normal e necessita de maior investigação”, comenta. 

Outros sintomas que devem despertar a atenção são:
- Aumento ou diminuição no tamanho dos testículos;
- Dor imprecisa na parte baixa do abdômen;
- Sangue na urina;
- Sensibilidade dos mamilos (raro); e
- Puberdade precoce, com crescimento de pelos faciais e 

corporais antes do esperado. 

SAÚDE DO 
HOMEM:
Desinformação 
compromete 
diagnóstico precoce 
de câncer de testículo

Se descoberta em estágio inicial, 
neoplasia ultrapassa 95% das 
chances de cura; Oncologista tira as 
principais dúvidas sobre o tema

“Muitas vezes, quando os sintomas aparecem, os jovens 
sentem vergonha em se abrir com os pais ou parceiros sobre o 
assunto. Contudo, conversar sobre o tema e alertar sobre o au-
toexame é uma maneira que a família pode transmitir confian-
ça e informação de qualidade”, orienta o oncologista.

HISTÓRICO FAMILIAR
Dentre os possíveis fatores de risco para a doença estão: 

o histórico familiar (principalmente em parentes de primeiro 
grau) ou pessoal e ainda crianças que tiveram criptorquidia 
- uma disfunção congênita no qual o testículo nasce fora da 
bolsa escrotal. 

“Em casos de criptorquidia, apesar da correção na infân-
cia, ainda existe a possibilidade do desenvolvimento do tumor 
no futuro. Por isso, o recomendado é realizar acompanhamen-
tos periódicos até, mais ou menos, 30 anos”, explica dr. Denis. 

Infelizmente, não existe uma maneira de prevenir que o 
câncer de testículo ocorra, mas o autoexame dos testículos 
uma vez por mês, logo após um banho quente, pode auxi-
liar no diagnóstico precoce. “A temperatura irá ajudar com 
que o escroto fique relaxado e seja possível identificar se há 
alterações na região. Caso algum sintoma seja percebido, um 
profissional deve ser consultado o quanto antes”.

Os principais protocolos de tratamento da doença, 
segundo o médico, são: Quimioterapia, Radioterapia, Or-
quiectomia parcial e Orquiectomia radical. “A maioria dos 
homens procura por atendimento médico apenas quando já 
estão doentes. Por isso, devemos investir na informação de 
qualidade para eliminar o maior número possível de tabus, 
principalmente quando falamos sobre os cuidados com a 
saúde masculina”, finaliza o Dr. Denis.

Autoexame é fundamental 
para evitar câncer de testículo
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